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Le président de la République reçoit 
un appel téléphonique de son homologue 

iranien

Le président de la République 
reçoit l’ambassadrice

 de la République tchèque

ALGÉRIE-ARABIE SAOUDITE:

 Tenue de la réunion de la Commission de concertation politique 
au niveau des hauts responsables des deux MAE

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, dimanche, un appel 

téléphonique du président de la 
République islamique d’Iran, M. 
EbrahimRaïssi, qui lui a présenté 
ainsi qu’au peuple algérien ses 
vœux à l’occasion du mois sacré de 
Ramadhan, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique du 
président de la République islamique 
d’Iran, M. EbrahimRaïssi qui lui a 
présenté ainsi qu’au peuple algérien, 
ses vœux à l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan”, lit-on dans le 
communiqué.

A son tour, le chef de l’Etat “a 
adressé ses vœux au président et 
au peuple iraniens”, précise-t-on 
de même source, indiquant que les 
deux présidents “ont passé en revue 
l’état des relations bilatérales, et 
convenu de les promouvoir et de les 
renforcer dans les domaines politique 
et économique au mieux des intérêts 
des deux peuples”.
Les deux parties ont également 
évoqué “la situation actuelle dans 
l’Etat de Palestine occupé qui assiste 
à des exactions et à des agressions, 
notamment en Cisjordanie, et à la 
profanation de la mosquée Al Aqsa, 
une provocation flagrante à l’égard 
d’un milliard et demi de musulmans 
en ce mois sacré”.

“Les deux présidents ont, par ailleurs, 
donné leur accord de principe pour 
échanger les visites à l’avenir”, a 
conclu le communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, lundi à Alger, 

l’ambassadrice de la République 
tchèque, Mme Lenka Pokorna qui lui 
a rendu une visite d’adieu au terme 
de sa mission en Algérie, indique un 

communiqué de la Présidence de la 

République.

L’audience s’est déroulée en 

présence du directeur de cabinet à 

la Présidence de la République, M. 

Mohamed EnnadirLarbaoui.

La première réunion de la 
Commission de concertation 
politique au niveau des hauts 

responsables des ministères des 
Affaires étrangères de la République 
algérienne démocratique et populaire 
et du Royaume d’Arabie saoudite 
s’est tenue dimanche à Riyad.
La partie algérienne était présidée par 
le Directeur général des pays arabes 
(au ministère des Affaires étrangères), 

Noureddine Khandoudi, et la partie 
saoudienne par le vice-ministre d’Etat 
chargé des affaires des pays africains, 
l’ambassadeur Dr. Sami bin Abdullah 
Al-Saleh, avec la participation de 
l’ambassadeur d’Algérie au Royaume 
d’Arabie saoudite, Dr Mohamed 
Ali Boughazi, et de l’ambassadeur 
du Royaume d’Arabie saoudite en 
Algérie, Dr Abdullah Al-Busairi, 
et de responsables aux Affaires 

étrangères des deux pays.
La réunion a été l’occasion de passer 
en revue les relations bilatérales 
historiques et stratégiques entre les 
deux pays frères et les moyens de les 
promouvoir dans divers domaines. 
Les deux parties ont également 
échangé les vues des questions 
régionales et internationales d’intérêt 
commun.

LE PRÉSIDENT TEBBOUNE :

L’Espagne accepte de restituer à l’Algérie 3 hôtels de de Ali Haddad

Après avoir récupéré une 
partie importante des biens 
détournés se trouvant en 

Algérie, les autorités algériennes 
s’attellent à rapatrier les biens 
transférés à l’étranger par des 
oligarques et anciens responsables 
condamnés par la justice dans des 
affaires de corruption.
Le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune a évoqué le 
sujet dans un entretien accordé à Al 
Jazeera Podcast.
Le 27 décembre dernier, le ministre 
de la Justice, AbderrachidTebbi, 
avait listé les biens récupérés 
après des décisions définitives de 
confiscation prononcées par la 
justice, d’une valeur équivalente à 
20 milliards de dollars.
Depuis, le chiffre a augmenté, se 
situant désormais à 22/23 milliards 
de dollars, selon le président de 
la République. « Nous avons 
commencé avec les biens qui se 
trouvent en Algérie, l’argent, les 
avions, etc. Jusqu’à maintenant, la 

justice a prononcé la confiscation 
de biens d’une valeur équivalente 
à 22/23 milliards de dollars », a dit 
Abdelmadjid Tebboune.
L’Etat algérien veut maintenant 
récupérer les biens mal acquis 
transférés à l’étranger. Lors de sa 
visite en Algérie en mars dernier, 
le vice-président de la Commission 
européenne et son Haut représentant 
pour la politique étrangère, Joseph 
Borell, avait fait état de la disposition 
de l’UE à coopérer avec l’Algérie 
sur la question de la restitution des 
biens détournés.
Pour Abdelmadjid Tebboune, c’est 
un « devoir » pour les Européens 
de coopérer avec l’Algérie dans ce 

dossier « car toutes les opérations de 
transfert illégal de l’argent algérien 
se sont faites vers leurs pays et les 
comptes se trouvent chez eux ».
Les transferts se sont faits vers « tous 
les pays européens, particulièrement 
les pays méditerranéens, la 
France, Espagne Belgique, Suisse, 
Luxembourg », a-t-il précisé.
Les hôtels de Ali Haddad en 
Espagne en passe d’être récupérés 
par l’Algérie
Cette coopération de l’Europe 
commence à se concrétiser puisque, 
selon le chef de l’Etat, l’Espagne a 
accepté de restituer à l’Algérie trois 
hôtels appartenant à un oligarque 
algérien.

Ce sont des hôtels de luxe classés 5 
étoiles. Interrogé s’il s’agit de Ali 
Haddad, le président a simplement 
répondu : « Je ne cite pas les noms ». 
Il a désigné l’oligarque en question 
par « ce monsieur-là ». Ali Haddad, 
ex-magnat algérien des travaux 
publics, est connu pour posséder 
également des hôtels de luxe en 
Espagne.
L’Espagne était l’une des 
destinations privilégiées des fonds 
algériens détournés. Depuis mars 
2022, les deux pays sont en crise 
politique à cause du changement de 
position de Madrid sur la question 
du Sahara occidental.
En juin de la même année, l’Algérie 
a suspendu le traité d’amitié et de 
bon voisinage qui la liait à l’Espagne 
et le commerce entre les deux pays 
est pratiquement bloqué depuis cette 
date.
Le ministre de la Justice avait révélé 
le 27 décembre dernier devant 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) que la justice algérienne a 

délivré 220 commissions rogatoires 
et demandes d’entraide judiciaire au 
niveau de plus de 30 pays étrangers 
afin de récupérer les biens et fonds 
qui y ont été illégalement transférés.
Concernant les biens confisqués 
et récupérés en Algérie d’une 
valeur équivalente à 20 milliards 
de dollars, M. Tebbi avait précisé 
qu’il s’agissait, entre autres, de 
promotions immobilières, villas 
de luxe, immeubles, périmètres 
agricoles, usines, complexes 
touristiques, parcs roulants et 
comptes bancaires.
Le chiffre de 20 milliards de 
dollars de biens récupérés a été 
révélé pour la première fois par le 
président Tebboune le 22 décembre 
dernier lors d’une de ses entrevues 
périodiques avec la presse nationale. 
Il avait promis que l’opération se 
poursuivra et concernera les fonds 
détournés et se trouvant en dehors 
des banques.
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Le Général d’Armée Saïd Chanegriha effectue 
une visite officielle au Brésil

Procès de Saïd Bouteflika pour le dossier dit des «SMS» : 
La défense obtient le renvoi de l’affaire

Cour d’Alger : 
Début du procès des accusés dans l’affaire Sonatrach

Tribunal de Sidi M’hamed : 
Les deux frères Oulmi acquittés dans l’affaire 

de non déclaration de la valeur réelle d’un terrain

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP) entame, lundi, une visite officielle 
au Brésil pour prendre part, en qualité 
de représentant du président de la 
République, chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense nationale, 
à la 13e édition de l’exposition de la 
Défense et de la Sécurité (LAAD-2023), 
prévue à Rio De Janeiro du 11 au 14 avril, 
indique un communiqué du ministère de 

la Défense nationale (MDN).
“Sur invitation du Major-Brigadier Rui 
Chagas Mesquita, Secrétaire des Produits 
de la Défense brésilienne, Monsieur 
le Général d’Armée Chanegriha Saïd, 
chef d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire, entame une visite officielle, 
à partir d’aujourd’hui 10 avril 2023, en 
République fédérative du Brésil, pour 
prendre part, en qualité de représentant de 
Monsieur le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, à la 13e édition 
de l’exposition de la Défense et de la 
Sécurité (LAAD-2023), organisée à 
Rio De Janeiro du 11 au 14 avril 2023”, 
précise le communiqué.
Selon la même source, “cette visite, qui 
s’inscrit dans le cadre du renforcement 
de la coopération entre l’Armée 
nationale populaire et les Forces armées 
brésiliennes, permettra également aux 
deux parties d’examiner les questions 
d’intérêt commun”.

Ajourné une première fois, 
le procès de l’affaire dite 
des «SMS» a été renvoyé, 

hier, par la chambre pénale près 
la cour d’Alger, au 18 avril. La 
décision a été prise en raison de 
la protestation des avocats contre 
«l’absence dans les dossiers de 
nombreux documents» liés aux 
prévenus.
Dès l’ouverture de l’audience, de 
nombreux avocats ont réclamé 
des «documents manquants» 
qu’ils estiment «nécessaires 
et importants» pour la défense 
afin de «permettre» aux avocats 
«d’avoir accès aux documents 
manquants du dossier».
La défense des frères Kouninef 
s’insurge contre le fait que dans le 
dossier de fond de ses mandants, 

«il y a de nombreuses pièces 
manquantes». Lui emboîtant 
le pas, Me Allegue affirme que 
«sur les 44 boîtes d’archives, 11 
sont inexistantes, ce qui ne nous 
aide pas à assurer la défense 
des prévenus». Les avocats des 
Kouninef reviennent à la charge 
: «Madame la présidente, une des 
boîtes qui concerne nos mandants 
est vide. Presque 68 commissions 
rogatoires relatives aux Kouninef 
ont été faites et nous n’en avons 
vu que deux seulement, celle 
de la Suisse et uniquement la 
traduction de celle de l’Espagne.
Il nous est impossible de 
défendre les prévenus sans ces 
pièces maîtresses du dossier.» 
Me Hadjouti s’interroge, quant 
à lui, sur l’absence de 11 boîtes 

de documents, sur les 44 que 
comporte l’affaire, alors que les 
documents qu’elles sont «censées 
contenir sont recensés dans le 
dossier de fond». Il rappelle : 
«C’est sur la base de ces mêmes 
dossiers que les mis en cause 
ont été jugés et condamnés en 
première instance», avant que la 
présidente ne réplique : «Vous 
êtes censés être au courant de 
tout le dossier puisque vous 
étiez présents à l’instruction.» 
Une remarque qui fait réagir de 
nombreux avocats. «Nous nous 
sommes constitués après…» 
répondent-ils.
La juge annonce : «Je vous donne 
un délai de deux semaines pour 
vous permettre d’avoir accès 
à toutes les pièces citées dans 

le dossier. Le procès est donc 
renvoyé au 18 avril.»
Cette affaire, faut-il le rappeler, 
concerne en réalité 11 dossiers 
ouverts entre 2019 et 2020, et 
qui étaient en instruction au 
niveau du pôle pénal financier 
et économique de Sidi M’hamed 
près la cour d’Alger. Décision à 
été prise de les regrouper en une 
seule affaire, liée à «des échanges 
de 4352 SMS et appels» entre 
Saïd Bouteflika, frère conseiller 
du défunt Président déchu, et 
plusieurs hommes d’affaires, dont 
les frères Kouninef, Réda, Karim 

et Abdelkader, propriétaires du 
groupe KouGC, Ali Haddad, 
patron du groupe ETRHB, 
Mahieddine Tahkout, Tayeb 
Zeghaimi, et à des documents 
et dossiers administratifs en lien 
avec des marchés, trouvés, selon 
l’enquête judiciaire, au domicile 
de Saïd Bouteflika, situé à El 
Biar, à Alger.
En tout 72 prévenus seront 
jugés pour plusieurs chefs 
d’inculpation dont «abus de 
fonction», «trafic d’influence», 
«octroi et perception d’indus 
avantages», «dilapidation de 
deniers publics», «violation de la 
réglementation des mouvements 
de capitaux», «blanchiment 
d’argent», «passation de marché 
public en violation de la loi».

Le procès en appel des 
accusés dans l’affaire 
Sonatrach, condamnés en 

première instance pour des faits 
de corruption, dont les trois ex-
PDG du Groupe, a débuté lundi à 
la Cour d’Alger.
Il s’agit dans cette affaire, 
enrôlée à la Chambre pénale 
de la Cour, des ex-ministres 
Noureddine Boutarfa et Amar 
Ghoul, des ex-PDG du groupe 

Sonatrach, Abdelmoumen Ould 
Kaddour, Abdelhamid Zerguine 
et Mohamed Meziane, en plus 
des ex-ministres Mohamed 
Bedjaoui et Chakib Khelil 
(mandat d’arrêt international 
émis à son encontre).
Plusieurs entreprises ainsi 
que nombre d’employés et de 
cadres de l’Agence nationale 
des autoroutes sont poursuivis 
également dans cette affaire.

Le pôle pénal économique et 
financier de Sidi M’hamed avait 
condamné en première instance 
les accusés à des peines allant de 
20 ans de prison à l’acquittement.
Ils ont été poursuivis pour des 
chefs d’inculpation prévus par la 
loi relative à la prévention et à la 
lutte contre la corruption, en lien 
avec la dilapidation des deniers 
publics et conclusion illégale de 
marchés.

Le pôle pénal économique et 
financier près le tribunal de Sidi 
M’hamed a acquitté, dimanche, 

les deux frères Oulmi dans l’affaire 
liée à la non déclaration de la valeur 
réelle d’un terrain.
Les deux frères Mourad et Khider 
Oulmi, l’ancien directeur des impôts 
dénommé “A.A”, un notaire et plusieurs 
membres de la comité  de conciliation 

ont bénéficié de l’acquittement pour 
les chefs d’accusation “bénéfice du 
pouvoir et de l’influence des agents de 
l’Etat et abus de fonctions.
Les deux frères Oulmi étaient 
poursuivis en l’espèce pour non 
déclaration de la valeur réelle d’un 
terrain acquis par la société “CPA-
Sovac” dans la région de Ouled 
Hedadj.
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CONSEIL DE LA NATION:

Présentation du texte de loi organique relatif à l’information

Développer l’esprit entrepreneurial chez les jeunes
 dès le début de leur formation

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani, 

a présenté lundi devant les 
membres du Conseil de la Nation, 
le texte de loi organique relatif à 
l’information, lors d’une plénière 
présidée par Salah Goudjil, 
président du conseil, en présence 
de la ministre des Relations avec 
le Parlement, BasmaAzouar.
Le ministre a indiqué, à ce 
propos, que ce texte de loi “vient 
répondre à l’impératif de mettre 
l’arsenal juridique du secteur de 
la communication en conformité 
avec les principes prévus 
par la nouvelle Constitution, 
notamment l’article 54, qui 
vise à consacrer la liberté et le 
pluralisme de la presse, mais aussi 
à garantir le respect des règles de 
professionnalisme et d’éthique 
professionnelle”.
Ce texte tend, entre autres, 
à “répondre aux aspirations 
du citoyen à accéder à une 
information fiable et crédible, 
mais également à répondre au 
besoin des professionnels de 
l’Information d’organiser leur 
activité”, a précisé M. Bouslimani, 
estimant que “la scène médiatique 
nationale ne peut relever les défis 
du nouveau millénaire sans une 
réforme globale des méthodes de 
travail, à travers l’établissement 
de nouvelles règles qui assurent 
un équilibre entre la liberté et la 
responsabilité”.

S’agissant de la presse écrite 
et électronique, le texte de 
loi prévoit “l’instauration du 
régime déclaratif qui repose sur 
l’application simplifiée pour la 
création de médias, au lieu du 
régime d’octroi d’agréments en 
vigueur”.
Le texte de loi prévoit également 
la création d’une Autorité 
de régulation de la presse 
écrite et électronique, “une 
instance publique qui jouit 
d’une autonomie financière et 
qui s’acquitte des missions de 
régulation de l’activité de la 
presse écrite et électronique,” 
poursuit le ministre.
Quant au domaine de 
l’audiovisuel, M. Bouslimani a 
rappelé que le texte de loi prévoit 
“l’amendement des statuts de 
l’Autorité de régulation de 

l’audiovisuel (ARAV), en lui 
octroyant un caractère spécifique, 
tout en élargissant ses missions 
pour englober la régulation et 
le contrôle des services de la 
communication audiovisuelle sur 
internet”.
Par ailleurs, il a indiqué que 
ce texte “a tenu compte de 
la garantie d’une pratique 
médiatique professionnelle 
assurant l’équilibre entre la liberté 
de la presse et la responsabilité 
professionnelle, à travers la 
mise en place de garanties qui 
consacrent le droit du journaliste 
à la liberté d’expression et à la 
recherche d’information”.
Ces garanties, poursuit le 
ministre, “assurent au journaliste 
la protection juridique de ses 
œuvres et préservent son droit de 
ne pas diffuser toute information, 

article ou travail ayant subi des 
modifications substantielles sans 
son consentement”.
Ce texte de loi, ajoute M. 
Bouslimani, “renforce le 
droit d’accès du journaliste à 
l’Information et protège ses 
sources, en reconnaissant son 
droit au secret professionnel 
et en faisant obligation aux 
organismes de faciliter son accès 
à l’information”.
Le ministre de la Communication 
a, en outre, précisé que le texte 
de loi prévoit “la pénalisation 
de toute forme de violence ou 
d’intimidation du journaliste dans 
l’exercice de ses fonctions”, et fait 
“obligation au média de souscrire 
à une police d’assurance au profit 
de chaque journaliste dépêché 
dans des zones où sa vie est en 
danger, et de lui accorder le droit 

de refuser le travail en l’absence 
de celle-ci sans que son refus ne 
constitue un manquement à ses 
devoirs professionnels”.
Concernant la lutte contre les 
pratiques irresponsables, M. 
Bouslimani a indiqué que le texte 
de loi organique propose “la 
création d’un conseil supérieur 
d’éthique professionnelle, auquel 
sera confiée la responsabilité 
de la régulation, l’intervention 
et l’élaboration d’une charte 
permettant l’adoption d’une 
pratique journalistique 
responsable et la contribution à la 
promotion de l’autorégulation”.
Le texte de loi insiste sur 
“l’exclusion des détenteurs 
de l’argent sale de tout 
investissement dans le domaine 
de la presse, en astreignant les 
médias à déclarer la source des 
financements pour la gestion des 
entreprises, justifier la possession 
d’un capital national et interdire le 
financement et l’apport financier 
direct ou indirect provenant de 
parties étrangères”.                      
A rappeler que le texte de loi 
comprend quatre axes à savoir, le 
statut du journaliste, les conditions 
et modalités d’octroi de la carte 
de journaliste professionnel, 
les modalités d’accréditation 
du journaliste relevant d’un 
média de droit étranger, et la 
composition, l’organisation et le 
fonctionnement du Haut conseil 
d’éthique professionnelle.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a affirmé lundi à Skikda 
qu’il faudrait enraciner l’esprit 
entrepreneurial chez les jeunes 
dès le début de leur cursus de 
formation.
Présidant l’ouverture d’une 
journée d’étude sur “le rôle de 
la formation professionnelle 
dans l’entrepreneuriat, de 
l’innovation à l’investissement” 
à l’amphithéâtre de l’Institut 
national spécialisée d’Azzaba 
(Est de Skikda), le ministre a 
estimé que “l’enracinement de 
l’esprit entrepreneurial s’opère 
par l’intensification des sorties 
de terrain vers les entreprises 
économiques proches des 
établissements de formation”.
“Ces sorties de terrain aideront 
les jeunes à découvrir tôt 
le monde de l’entreprise 
et développeront chez eux 
l’esprit d’innovation de sorte 
à les encourager à lancer leurs 
propres projets d’investissement 
qui seront une valeur ajoutée 
au processus de développement 
économique du pays”, a soutenu 
le ministre, assurant que le 

secteur de la formation œuvre 
à rendre ses stagiaires aptes à 
s’adapter aux changements que 
connait l’entreprise économique 
et à intégrer les technologies 
modernes.
“La nouvelle approche 
du secteur se base sur 
l’accompagnement des 
stagiaires avant, durant et après 
leur formation, à commencer 
par l’orientation dans le choix 
du métier puis en dispensant 
une formation conforme aux 
normes pédagogiques requises 
et sanctionnée par l’intégration 
du monde du travail et 
l’engagement de leurs propres 
projets”, a expliqué M. Merabi.
Le ministre a ajouté que pour 
concrétiser effectivement ce 
processus, il est impératif de 
penser à enraciner l’esprit 
entrepreneurial chez les 
jeunes par la mise en place 
d’un environnement propice 
aux affaires qui assure la 
transparence et la promotion de 
l’emploi et de l’innovation et au 
travers l’intégration de modules 
d’initiation à l’entrepreneuriat.
Pour cela, le secteur a instauré au 
niveau local un dispositif appelé 

la Maison de l’entrepreneuriat 
et de l’insertion qui constitue un 
espace d’échange des idées et 
des expériences entre stagiaires 
et diplômés bénéficiaires des 
divers dispositifs d’aide à 
l’emploi mis en place par les 
pouvoirs publics, a-t-il noté.
Cette maison, a encore relevé 
M. Merabi, constitue un espace 
d’information, d’orientation, 
d’initiation à l’entrepreneuriat 
et d’accompagnement des 
porteurs d’idées innovantes vers 
la création de micro-entreprises 
et de start-up qui contribuent 

au développement du pays 
conformément aux directives 
générales des autorités 
publiques.
Pour mettre en valeur les 
innovations des diplômés du 
secteur, un Salon national de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels a été lancé avec à 
ce jour deux éditions constituant 
une occasion aux diplômés 
du secteur pour exposer 
leurs innovations avec la 
participation des divers secteurs 
et des opérateurs économiques 
dans le but d’en favoriser leurs 

éventuels exploitations et 
développement, a souligné M. 
Merabi.
La rencontre a abordé les 
divers aspects liés à la 
formation et au développement 
de l’entrepreneuriat, aux 
coopératives agricoles, aux 
étapes de création d’une micro-
entreprise.
Le ministre poursuivra sa visite 
par l’inspection de plusieurs 
structures relevant de son 
département dans les daïras de 
Skikda et El Hadaïk.
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Arkab reçoit le vice-président de l’entreprise 
chinoise Sinopec

Ouverture du Salon national 
“Expo-vente” à Alger

Importations en Algérie :
Le ministère du Commerce 

lâche du lest

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu dimanche 

à Alger le vice-président de 
l’entreprise chinoise Sinopec, 
Liu Hongbin, pour évoquer 
les opportunités d’affaires en 
Algérie dans les domaines 
énergétiques, a indiqué le 
ministère dans un communiqué.
Lors de cette rencontre, “les 
parties ont passé en revue 
les relations de coopération 
et de partenariat unissant les 

deux entreprises Sonatrach et 
Sinopec, et les perspectives de 
leurs renforcements, selon le 
communiqué soulignant qu’elles 
se sont félicitées de “l’excellence 
et de la solidité de ses relations”.
Les deux parties ont également 
abordé les opportunités d’affaires 
et les perspectives futures 
d’investissement de Sinopec 
en Algérie dans le domaine 
des hydrocarbures notamment 
l’exploration, l’augmentation 
de la production et du taux de 

récupération ainsi que dans le 
domaine de la pétrochimie et 
les industries de transformation, 
dans le cadre de la nouvelle 
loi sur les hydrocarbures ainsi 
que dans le cadre légal de 
l’investissement en Algérie, 
rapporte la même source.
A cette occasion, M. Arkab a mis 
l’accent sur “l’importance de la 
coopération et le partenariat” 
liant les entreprises algériennes 
et chinoises.

Le Salon national des produits 
textiles, de l’habillement et des 
chaussures (expo-vente) s’est 

ouvert, lundi au Palais des expositions 
(Alger), une manifestation visant à faire 
la promotion des produits fabriqués 
localement et de permettre aux familles de 
faire leurs achats en prévision de l’Aïd el 
Fitr à des prix raisonnables.
Le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, Tayeb Zitouni 
a présidé l’ouverture de cette manifestation 
organisée par l’Agence nationale de 
promotion du commerce extérieur (Algex) 
et la Société algérienne des foires et des 
exportations (Safex), en présence de 
représentants des secteurs ministériels 
concernés et du patronat.
Dans son allocution à l’ouverture du 
Salon, M. Zitouni a souligné que l’objectif 
de cette manifestation, organisée durant 
les derniers jours du mois de Ramadhan, 
est de mettre la lumière sur les capacités de 
production nationales et leur diversité dans 
ce domaine, en ce sens qu’elle regroupe 
plusieurs entreprises algériennes activant 
dans diverses industries textiles, le cuir, 
les chaussures et le prêt-à-porter pour leur 
permettre d’exposer et de vendre leurs 
produits.
En plus d’offrir aux consommateurs 
l’opportunité d’acheter les vêtements 
de l’Aïd, le Salon permet également aux 
distributeurs et aux commerçants de se 
rapprocher des producteurs locaux et de 
prendre connaissance de leurs produits, 
ajoute le ministre.

Une feuille de route pour développer 
la filière textile et cuir

M. Zitouni a souligné que son secteur 
œuvre à mettre en place une feuille 
de route détaillée pour développer la 
filière textile et cuir en vue d’évaluer les 
capacités productives réelles de chaque 
produit, l’objectif étant de mesurer le taux 
de la demande insatisfaite.
Cette stratégie sera susceptible de réaliser 
l’équilibre sur le marché national entre 
les produits fabriqués localement et ceux 
importés, a-t-il ajouté, arguant que cette 
démarche permettra aussi de cerner de près 
les problèmes entravant le développement 
de cette filière, en sus de créer des 
mécanismes et de trouver des solutions à 
même de la développer pour augmenter 
son volume de production.
Appelant les producteurs nationaux à 
augmenter le taux d’intégration, M. 

Zitouni a souligné que le défi actuel de cette 
filière est “d’augmenter la valeur ajoutée 
et d’améliorer la qualité en adoptant des 
normes internationales qui protègent le 
consommateur algérien”.
Le ministre a estimé nécessaire de 
remédier à toutes les lacunes et les points 
de faiblesse afin d’instaurer une industrie 
moderne et développée, en adéquation 
avec les exigences contemporaines des 
produits de textile, d’habillement et de 
chaussures en matière de qualité et de 
savoir-faire et de conception, ce qui permet 
de commercialiser ces produits de manière 
fluide au niveau local et à l’étranger.
Selon les chiffres présentés par le ministre, 
la valeur des exportations algériennes 
dans les domaines du textile, des cuirs et 
des chaussures a atteint 31,86 millions 
USD en 2022, dont 24 millions USD des 
exportations du textile.
Les exportations des produits en cuir se 
sont élevées en 2022 à 7,79 millions USD 
contre 5,34 millions USD en 2021, soit 
une augmentation de 46%.
Les exportations de chaussures étaient en 
2022 de 102.000 USD, d’autant que les 
produits algériens ont été commercialisés 
dans cinq (5) pays, à savoir le Nigeria 
(64,5% du total d’exportations), la Tunisie 
(20%), le Niger, la Mauritanie et le 
Sénégal.
Concernant le textile, les fibres 
synthétiques et les fils figurent parmi les 
produits les plus exportés en la matière, 
atteignant une valeur de 12,64 millions 
USD, soit 52,7 %, en sus des tissus ont 
atteint une valeur de 6,74 millions USD, 
soit 28% des exportations totales de 
textiles.

Le ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations a 
donné des directives pour faciliter 

le processus d’importation. Ces nouvelles 
mesures touchent les produits de vente 
directe dont le marché manque et dont 
l’arrêt des importations a créé des pénuries. 
Le programme vise l’accélération de la 
réponse aux demandes et la fluidification 
du processus d’importation, et vient 
répondre aux directives données par le 
président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Le Ministère ordonne des facilitations 
pour les importations de certains produits
Le ministre du Commerce, Tayeb Zitouni, 
a ordonné la facilitation du processus 
d’importation de certaines marchandises 
pour remplir les besoins nationaux. Après 
une campagne anti-importation sur tous 
les niveaux, le marché algérien s’est vu 
privé de certains produits. La fabrication 
nationale, bien que supportant une partie 
du marché, est loin de couvrir les besoins 
du pays dans leur totalité. C’est donc 
tout naturellement qu’un phénomène 
de pénurie s’est installé suite au gel des 
importations.
Une crise qui a eu pour réponse 
l’assouplissement des mesures restrictives 
par le Ministère et l’élargissement 
de la gamme de produits autorisés à 
l’importation. Aujourd’hui, Zitouni fait 
un pas de plus en avant en exigeant 
l’accélération des réponses aux demandes 
des importateurs.
La domiciliation bancaire désormais 

nécessaire pour les importateurs algériens
Dans le cadre de la numérisation des 
transactions vers et en dehors du pays, le 
Ministère du Commerce a annoncé la mise 
en place d’un système de domiciliation 
bancaire obligatoire pour les importations. 
Ainsi, et après plus d’une année de 
restriction, les acteurs du secteur sont 
invités à reprendre leurs activités.
Seule condition à remplir : justifier d’une 
domiciliation bancaire en Algérie, et 
présenter le document avec le dossier de 
demande d’importation. Cette mesure 
touche le secteur des marchandises 
destinées à la vente directe et est 
désormais obligatoire. Subséquemment, 
toute demande présentée sans justificatif 
de domiciliation bancaire sera rejetée à 
présent.
Les marchandises éligibles à l’importation 
: mise à jour de la liste
Justificatifs de domiciliation bancaire en 
poche, les importateurs pourront reprendre 
leurs activités dès le lundi 10 avril. La 
liste des produits autorisés à l’importation 
a été mise à jour et inclut dorénavant des 
marchandises non disponibles localement, 
ou dont la production est trop faible. Voici 
quelques exemples de produits pouvant 
être importés désormais :
• Les vêtements ;
• Les chaussures ;
• Les pièces de rechange 
automobile ;
• Les médicaments ;
• Les outils et le matériel 
agricole.
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ANNABA 
Sous le haut patronage du Wali, 

 la  deuxième  édition du Salon national 
de l’entrepreneuriat , de la formation 

et de l’emploi, « ACF2023 »
 du 15 au 17 juin 2023

ANNABA

Pratique douteuse de la pesée 
des balances électronique

EL BOUNI :

les services de police à pied 
d'œuvre

Saisie d'une quantité 
de 258 sachets de cherbet 

impropre à la consommation

‘’GALACTICOM’’ , organisera  la  
deuxième  édition du Salon national 
de l’entrepreneuriat, de la formation 
et de l’emploi, « ACF2023 », du 15 
au 17juin 2023 au niveau de l’hôtel 
Sheraton Annaba. Le salon sera placé 
sous le haut patronage du wali, Berrimi 
Djamel Eddine, en partenariat avec la 
Chambre de Commerce et de l’Industrie 
Seybouse Annaba, l’université Badji 
Mokhtar Annaba, l’Ecole Supérieure 
des Technologies Industrielles Annaba, 
l’Ecole Supérieure de Comptabilité et des 
Finances Constantine, l’Ecole Supérieure 
des Sciences de Gestion Annaba et l’Ecole 
Nationale Supérieure des Mines et de 
la Métallurgie Amar Laskri Annaba.cet 
évènement se veut une occasion de créer 
un climat d’opportunités et d'échange 
entre entreprises, écoles de formation, 
startups et micro-entreprises, universités, 
incubateurs, pépinières d’entreprises, 
boites de recrutement, porteurs de projets, 
jeunes startupeurs et entrepreneurs, 

demandeurs d'emplois, étudiants, 
apprentis, organismes publics et d'autres 
acteurs concernés. Le tout dans un cadre 
dynamique employant une approche 
humaine, directe et sans barrières. Pour 
les exposants, ce salon représente une 
excellente opportunité de présenter leurs 
sociétés, leurs produits et services ainsi que 
leurs stratégies, pratiques et perspectives 
en matière de gestion des ressources 
humaines. L’ACF2023 intéresseégalement 
les visiteurs qui auront connaissance de 
plus près des sociétés qui exposent, de 
mieux assimiler les procédures de création 
d’une entreprise, de saisir les opportunités 
d’emploi existantes et de découvrir les 
programmes de formation proposés par les 
écoles et les instituts particpants.
En plus de l’exposition, le salon prévoit 
également un programme riche de 
conférences et d’ateliers traitant des 
thématiques liées à l’entrepreneuriat et aux 
ressources humaines. Il sera assuré par un 
groupe de conférenciers et d’experts en la 
matière. 

D'aucun citoyen de cette ville 
ne peut vous affirmer que la 
pratique de la pesée des balances 

électronique utilisée plus particulièrement 
par les marchands des fruits et légumes 
se fait d'une manière réglementaire. Une 
pratique d'ailleurs qui est utilisée aussi 
bien dans les marches des fruits et légumes, 
couvert, El Hattab ainsi que ceux de la 
plaine Ouest et plus particulièrement chez 
les marchands activant dans l'informel 

de la plaine Ouest et dans d'autres souks 
à l'exemple de la commune d'El Bouni. 
En effet. Outre le mauvais état de ces 
bascules, bien souvent la pesée se fait hors 
du client qui n'a pas la possibilité de la 
vérifier ainsi que la qualité de ce qui lui est 
servi et le prix à payer à la balance ce qui 
entraine parfois des palabres et même des 
rixes entre vendeur et acheteur. Alors que 
généralement la pesée devrait se faire au 
vu de la clientèle. Et là encore le problème 
du contrôle reste posé.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones urbaines ont eu 
leurs fruits comme l’indique les chiffres 
enregistrés récemment .En effet, les 
services de la sureté de la commune d’El 
Bouniont traité plusieurs affaires. Les 
policiers, très vigilants, ne laissent passer 

aucune occasion pour interpeller les jeunes 
de passage et procéder à leur fouille.
 30 personnes ont été fouillé ainsi qu'à 
la vérification de leur identité et ils ont 
procédé égalementà l’inspection de 15 
véhicules où 3 personnes recherchés , ainsi 
220 psychotropes ont été saisis. Il a été 
ajouté que 4 moto ont été mis à la fourrière 
pour l’irrégularité des papiers. Les  mises 
en cause, ont été placées en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires. 

Les services de contrôle de la qualité 
et de la  lutte contre la fraude de  
Berrahel en coordination de la 

gendarmerie nationale d’Oued El Aneb  
ont réussi   à saisir  une quantité de Cherbet 
estimée à 258.25 sachets  impropre à 
la consommation, et ce dans un atelier 
clandestin à Draa Erich qui exerce  sans 
un registre de commerce. Toute la quantité 
de la saisie a été détruite .Par ailleurs, des 
procès-verbaux ont été établis à l’encontre 
des contrevenants pour "non observation 
des conditions d’hygiène et vente de 
produits impropres à la consommation. 
Un important dispositif de prévention a été 
mis en place par les services du commerce 
d’Annaba  durant le mois de ramadhan. 
Des mesures sévères devraient être 
prises contre les commerçants indignes 
attirés par le gain facile sans penser à 
mettre en danger les vies des citoyens. 
Le phénomène de la vente illégale des 
sucreries a pris une grande ampleur. 

Aucun ne pense à sa santé. Il y a un 
danger certain pour les consommateurs, 
car la marchandise contient des produits 
chimiques, des colorants et de l'acide 
citrique. Une campagne d'information et 
de sensibilisation au profit de la population 
devient indispensable.

S.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sara.Y



Reconnu comme un handicap  , 
l’autisme ou troubles du spectre 
autistique (TSA) sont des troubles 

chroniques du neuro-développement. Une 
campagne de sensibilisation a été lancé hier 
au niveau de l’établissement hospitalier 
El Bouni  dans le but de sensibiliser  la 
population. Une des difficultés rencontrée 
par les parents d’enfants présentant 
des troubles de ce type réside dans 
l’établissement du diagnostic et la mise 
en place d’une prise en charge efficace. 
Le monde médical est encore aujourd’hui 
trop divisé et les différents intervenants 
ont du mal à s’accorder. En effet , les 

caractéristiques de l’autisme varient 
énormément d’une personne à l’autre et 
couvrent un large spectre. Apparaissant 
précocement au cours de la petite enfance, 
les troubles du spectre autistique persistent 
à l’âge adulte. Ils recouvrent des situations 
cliniques et de handicap très variées, et se 
manifestent notamment par :des difficultés 
à communiquer et à établir des interactions 
sociales ;des comportements, des centres 
d’intérêts, des activités, restreints et 
répétitifs.L’autisme est souvent associé 
à des comorbidités telles que l’anxiété, 
l’épilepsie, les troubles digestifs, la 
déficience intellectuelle, les troubles 
obsessionnels compulsifs etc.

L’environnement familial est très 
important pour les habitudes 
alimentaires des enfants. 

Aujourd’hui il est important d’introduire 
le concept de la rééducation alimentaire 
afin d’assurer une meilleure santé  aux 
enfants. Selon des spécialistes en 
nutrition,  les parents doivent jouer leur 
rôle en encourageant leurs enfants  sur 
les habitudes alimentaires Les spécialistes 
en nutrition insistent sur l’importance 
de réduire les apports en sucres et en 
graisses pour éviter les hyperglycémies 
qui favorisent les surcharges pondérales.
Pour le bien être de l’enfant,  a également 
relevé que le café était une source 
importante de caféine et qu’il était donc 
déconseillé chez les plus jeunes. Il a été 
recommandé de remplacer le café au lait 
par d’autres produits laitiers à savoir les 
yaourts, les fromages et autres dérivés, 
ajoutant que les mamans doivent donner 
à leurs enfants des aliments naturels 

plutôt que les barres chocolatées et les 
biscuits, riches en glucides. Par ailleurs, 
des pédiatres ont mis l’accent sur l’apport 
énergétique du petit déjeuner pour l’enfant 
qui se dépense énormément durant toute 
la journée. Pour ces spécialistes, l’enfant 
doit acquérir une bonne hygiène de vie 
très tôt à savoir une alimentation saine 
et équilibrée et une pratique régulière de 
sport.

Mardi 11 Avril 2023

Régions 07SeybouSe Times

Trois blessés
 dans un carambolage 

à Ain El Berda

Des dizaines d’individus interpellés par les policiers

EL TARF:

Saisie de 11 quintaux de pâtes

HÔPITAL D’EL BOUNI :

Campagne de sensibilisation
  sur l’autisme

Nécessité d’éduquer et inciter
 les populations à adopter

 une alimentation plus saine

Un carambolage de voiture s’est 
produit avant-hier au niveau de 
la localité Soltana  . L’accident a 

fait d’importants dégâts. Pour une raison 
indéterminée, trois véhicules touristiques 
sont entrés en collision, rapporte la cellule 
de communication de la protection civile 
de la wilaya. Ce carambolage a fait 3  
blessés âgés entre 39 et 46 ans présentant 

des lésions dans différentes parties du 
corps. Les victimes ont bénéficiés des soins 
d’urgence par les secours de l’unité de la 
protection civile, avant d’être évacuées 
vers l’hôpital de Ain  El Berda afin de 
recevoir les soins nécessaires. Une enquête 
a été ouverte par  les services de sécurité 
afin de connaitre les raisons exactes de ce 
carambolage.

La police de la sûreté de daïra 
de Ben M’Hidi, relevant 
de la sûreté de wilaya d’El 

Tarf, à procédé lors d’un contrôle 
de routine aux vérifications d’usage 
d’une camionnette. Le véhicule, 
conduit par un sexagénaire, 
contenait un total de 11 quintaux de 
produits de consommation. Dans le 
détail, ce sont presque 1100 kg de 
pâtes d’origine étrangère et presque 
20.000 lames de rasoir, d’origine 
étrangère aussi. Cette marchandise 
d’origine inconnue circulait dans 
une région frontalière, donc soumise 
à autorisation relative au rayon 
douanier.Outre la saisie de cette 
marchandise, un PV a été établi et 
sera transmis à la justice.

Une opération coup de 
poing et de grande 
envergure a été menée 

avant-hier, par les services de 
la police de la sûreté d’Annaba   
, à travers le périmètre de 
compétence de ce corps de 
sécurité. Un important dispositif 
a été donc déployé dans le cadre 
de cette opération, qui vise au 
renforcement de la sécurité 

urbaine de sorte que les policiers 
ont ciblé les points noirs et 
tous les foyers de la criminalité 
répartis à travers le territoire de 
la wilaya. Ce redéploiement a 
permis l’arrestation de dizaines 
d’individus qui ont été soumis 
à un examen approfondi 
de situation notamment les 
personnes suspectes au niveau de 
Ain El Berda et les trois secteurs 
urbains  11,13,15. Les éléments 

de la police ont sillonné plusieurs 
quartiers et rues et ont installé des 
barrages afin de passer au peigne 
fin les véhicules. Un contrôle à 
la fois sécuritaire qui permet de 
vérifier s’il y a des stupéfiants, 
des armes blanches ou des 
produits prohibés et également 
administratif pour voir si les 
propriétaires sont en possession 
de documents réglementaires.
En effet , 155 personnes ont fait 

l’objet d’un  examen de situation 
,ces derniers sont  impliqués 
dans des affaires  de trafic de 
drogue.les policiers ont pu 
arrêter également  04 personnes 
pour possession de drogue , 
07 personnes recherchés, 05 
personnes pour possession 
d’armes blanches.Les mis en 
cause ont été présentés par devant 
le procureur de la république, et 
placés en détention provisoire .

Imen.B

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B
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L’ institut de 
criminologie 
d’Oran, créé par 

décret exécutif le 21 novembre 
2022 et opérationnel en 
décembre de la même 
année, mise sur la formation 
spécialisée multidisciplinaire 
et transversale de cadres en 
criminologie, criminalistique 
et droit pénal pour «soutenir 
les efforts des pouvoirs publics 
en matière de lutte contre la 
criminalité locale, nationale 
et transfrontalière». Le 
professeur en criminologie et 
en droit pénal, Dif Abdellatif, 
le principal initiateur de ce 
projet, qui s’est concrétisé 
après plusieurs années de 
travail et de souffrance, et 
également chargé de la mise 
en place de la structure affirme 
que cet institut a une vocation 
continentale ouverte sur le 
monde.
Diplômé de la prestigieuse 
université Paris 2 Panthéon-
Assas, cet imminent 
professeur, détenteur d’un 
doctorat en criminologie et 
d’un autre en code pénal, 
s’appuie sur un solide réseau 
de partenaires européens, 
africains et dans le monde 
pour élever le nouvel institut, 
tant au niveau de la formation 
que de la veille stratégique, au 
rang de structure internationale 
incontournable dans le but 
d’«éclairer les réponses 
politiques à court, moyen et 
long terme dans la lutte contre 
la criminalité transfrontalière». 
Il compte ainsi profiter au 
maximum de son carnet 
d’adresses et de l’existence 

de convention-cadre entre 
l’université d’Oran 1 Ahmed 
Ben Bella et des universités 
européennes et africaines 
pour lancer des formations 
spécialisées en criminalité 
économique, cybercriminalité 
et investigation numérique 
au profit de magistrats, 
de fonctionnaires 
d’établissements pénitentiaires 
et des corps constitués 
(police, gendarmerie, armée, 
douanes...), de médecins 
légistes, etc.
«L’université d’Oran 1 Ahmed 
Ben Bella est liée par des 
conventions avec l’université 
Paris 2 Panthéons-Assas et 
l’Institut de criminologie 
et de droit pénal de Paris. 
Des contacts officiels sont 
établis avec des universités 
africaines pour accueillir 
des étudiants et des cadres 
de tout le continent qui 
pourront suivre des formations 

spécialisées de niveau 
européen dans différentes 
sciences qui s’intéressent à la 
criminologie», précise notre 
interlocuteur. Les formations 
spécialisées qui seront 
proposées dès la prochaine 
rentrée universitaire dans 
cet institut n’auront rien 
à envier à celles assurées 
dans les grandes universités 
européennes. L’institut qui 
est abrité dans les locaux de 
l’ancienne faculté de droit de 
l’université d’Oran 1 Ahmed 
Ben Bella est conventionné 
avec neuf ministères (Justice, 
Santé, Intérieur, Finances...) 
et dix laboratoires locaux de 
recherche. Une convention de 
partenariat lie également cet 
organisme à l’institut national 
de criminalistique et de 
criminologie de la gendarmerie 
nationale (Bouchaoui). «Notre 
institut vise à promouvoir 
le développement de la 

formation-recherche dans la 
criminologie. Il va autoriser 
d’établir une passerelle avec 
l’ensemble des institutions 
en charge de la lutte contre 
phénomène criminel et de sa 
prévention», soutient notre 
interlocuteur.
L’institut propose des 
formations en master sur 
deux ans pour les diplômés 
algériens et étrangers en 
licences de droit (classique 
et LMD), de Charia et droit, 
de Sociologie criminelle, de 
Psychologie clinique et de 
Sciences biologiques.
Il assure aussi la préparation 
du diplôme en post-graduation 
spécialisée (DPGS) pour les 
professionnels de la Santé, 
les magistrats, gendarmes, 
douaniers... confrontés à une 
recrudescence du phénomène 
de criminalité.
«A l’issue de leurs cursus nos 
diplômés seront en mesure 

d’appréhender le phénomène 
criminel avec une vision 
scientifique théorique et 
pratique. Ils seront aptes 
d’établir le lien entre les 
notions fondamentales qu’ils 
ont acquises durant leurs 
cursus de licence, et enrichis 
par les autres enseignements 
spécialisés du master, d’une 
part, et les enseignements 
approfondis pratiques et dirigés 
organisés dans le cadre de cette 
formation. Ces enseignements 
leur permettront de bénéficier 
d’un savoir d’approche 
qualitative des divers aspects 
de la question criminelle 
(formes de la criminalité, 
fonctionnement de la justice 
pénale, criminogenèse, 
politiques de prévention 
et répression, etc.) ». Les 
potentialités d’employabilité 
des futurs diplômés de cette 
institution sont nombreuses 
: magistrature, police, 
gendarmerie nationale, 
protection de l’enfance, 
universités, etc. L’institut a 
une capacité d’encadrement 
entre 300 et 350 étudiants. 
Il dispose actuellement 16 
enseignants de rang magistral 
(12 professeurs et 4 maitres 
de conférences A) et de quatre 
maitres assistants A.
Il est à rappeler que cet institut 
a été créé par le décret exécutif 
n°22-387 du 26 Rabie Ethani 
1444 correspondant au 21 
novembre 2022 modifiant 
et complétant le décret 
n°84-211 du 18 août 1984 
relatif à l’organisation et au 
fonctionnement de l’université 
d’Oran 1.

UNIVERSITÉ D’ORAN 1 AHMED BEN BELLA: 

L’institut de criminologie d’Oran veut s’ouvrir sur l’Afrique

Algérie Télécom a 
célébré avant-hier, 
ses 20 ans d’activités 

comme acteur majeur des 
télécommunications en 
Algérie. 
L’entreprise a su s’adapter, 
depuis sa création, aux 
évolutions technologiques 
pour proposer des offres 
et solutions toujours plus 
innovantes, tout en restant 
fidèle à sa mission première 
: connecter l’ensemble des 
Algériens, où qu’ils soient, 
en plus de remplir pleinement 
sa mission d’entreprise 
citoyenne. 
Aujourd’hui, Algérie Télécom 
est présente sur l’ensemble 
du territoire algérien, avec 
un réseau étoffé, comptant 

ainsi des millions de clients à 
travers le pays. 
En cette occasion, l’entreprise 
remercie chaleureusement 

ses clients et ses partenaires, 
pour leur confiance et leur 
renouvelle son engagement à 
continuer à fournir des services 

et des solutions de qualité et à 
répondre pleinement à leurs 
besoins.
Aussi, Algérie Télécom 

tient, à rendre hommage à 
tous ses employés, actifs ou 
retraités, qui ont contribué 
au fil de ces années, à faire 
de l’entreprise un leader tant 
sur le plan technologique 
qu’économique. 
Pour marquer cet important 
évènement, l’entreprise 
lance un logo spécial et une 
campagne de communication. 
Le logo symbolise les 20 ans 
d’activités de l’entreprise à 
travers le chiffre 20 inspiré du 
symbole « Infini » bien connu 
de sa marque « Idoom ». 
Algérie Télécom prévoit, 
également, de nombreuses 
offres, promotions et surprises, 
qui seront annoncées au fur 
et à mesure tout au long de 
l’année 2023.

Algérie Télécom célèbre ses 20 ans d’activités 



Marseille 
Trois corps ont été retrouvés dans les décombres 

de l’immeuble effondré, les recherches se poursuivent

Un navire avec 400 migrants à bord à la dérive 
entre la Libye et Malte

Plus de vingt-
quatre heures après 
l’explosion de 

l’immeuble, un troisième 
corps vient d’être extrait des 
décombres, tandis que cinq 
personnes sont encore portées 
disparues. « Tant qu’il reste 
de l’espoir, pour retrouver 
des survivants, nous ne nous 
arrêterons pas », a lancé lundi 
le maire de la ville, Benoît 
Payan, selon le monde fr.
Continuer les recherches, « 
sans relâche », pour tenter de 
retrouver des survivants. Près 
de vingt-quatre heures après 
l’explosion qui a soufflé 
un immeuble situé rue de 
Tivoli (5e arr.) à Marseille, 
cinq personnes sont encore 
portées disparues, lundi 10 
avril, tandis que les secours 
ont retrouvé les corps sans 
vie de trois personnes. Lors 
d’un point de presse donné 
au petit matin, le maire de 
Marseille, Benoît Payan, a 
précisé que les deux premiers, 
avaient été « extraits[des 
décombres] quelques heures 
» après leur découverte, un 
peu avant minuit dimanche, 
et des suites d’un « travail 
d’excavation difficile », en 
raison de l’incendie persistant 
sous les décombres. En fin 
de matinée, le parquet de 
Marseille a confirmé « la 
découverte d’un troisième 
corps extrait des décombres 
ce matin ».
« Toute la nuit, les marins-
pompiers de Marseille ont 
continué le travail lourd 
et difficile de recherche 

d’éventuelles victimes 
encore en vie. Et, aujourd’hui 
encore, nous allons continuer 
ce travail sans cesse et 
sans relâche », a assuré M. 
Payan lundi matin, avant la 
découverte de ce troisième 
corps, précisant que « le 
dispositif reste le même 
»avec « plus d’une centaine 
de pompiers sur place » 
et un accueil des familles 
des victimes et personnes 
délogées. Saluant le travail 
difficile des secours, qui 
évacuent les décombres « 
pierre par pierre »,M. Payan 
a lancé :
Identification des corps 
retrouvés en cours
L’explosion de l’immeuble, 
« d’une extrême violence 
» selon la procureure de 
Marseille, Dominique 
Laurens, s’est produite à 0 h 
46 dans la nuit de samedi à 
dimanche, comme l’attestent 
les caméras de surveillance 
qui l’ont captée. Le 17 rue 
de Tivoli, immeuble abritant 

cinq appartements dans un 
quartier plutôt résidentiel du 
centre-ville, a été totalement 
soufflé.
Au total huit personnes, qui 
habitaient dans l’immeuble et 
« ne répondent pas aux appels 
» de leurs proches, étaient 
portées disparues depuis 
l’effondrement de l’immeuble 
: cinq sont donc toujours 
recherchées. Ces disparus 
sont « des personnes d’un 
certain âge et un jeune couple 
d’une trentaine d’années ». Il 
n’y aurait pas d’enfants ni de 
mineurs, a précisé dimanche 
la procureure.
La procureure ainsi que le 
maire de la ville avaient par 
ailleurs évoqué dimanche 
une potentielle neuvième 
personne portée disparue, « 
au niveau du 19 rue de Tivoli 
». « Cette personne, dont les 
proches étaient sans nouvelle, 
s’est manifestée auprès d’eux 
ce matin », a fait savoir lundi 
Mme Laurens par voie de 
communiqué.

Dans la nuit de dimanche 
à lundi, les sauveteurs ont 
poursuivi, à la lumière de 
projecteurs et aidés d’une 
grue, leurs opérations, 
ralenties depuis le début 
par un incendie persistant 
sous les décombres, rendant 
notamment l’intervention 
des chiens de secours 
compliquée. En fin de soirée, 
ces derniers n’avaient pas 
encore « marqué » la présence 
d’éventuelles victimes.
Aucun des corps des trois 
victimes retrouvées lors de ces 
recherches n’a pour l’heure 
été identifié. Benoît Payan a 
fait savoir lundi matin que le 
travail de la police judiciaire 
et des services médicaux était 
en cours. « Peut-être que, 
dans l’après-midi, [ou] d’ici 
demain matin, nous aurons 
une identification claire », 
a-t-il fait valoir.
Un deuxième immeuble 
mitoyen menace de 
s’effondrer
Signe des effets ravageurs 
de l’explosion, 199 habitants 
du quartier − représentant 
90 foyers − ont dû être 
évacués et 50 ont demandé 
un relogement d’urgence. 
Parmi les habitants de la rue 
présents lors de l’explosion, 
cinq personnes ont été 
légèrement blessées et trente-
trois au total « affectées », 
selon les autorités.
Deux immeubles contigus du 
17 rue de Tivoli, les numéros 
15 et 19, ont été très fortement 
endommagés par l’explosion, 
mais leurs occupants ont pu 

s’échapper ou être sauvés par 
les marins-pompiers. Après 
son évacuation, l’immeuble 
numéro 15 s’est ainsi effondré 
dimanche, ensevelissant la 
scène sous encore plus de 
gravats mais sans faire de 
blessés parmi les sauveteurs.
Le numéro 19 menace encore 
de s’affaisser, comme l’a 
rappelé Benoît Payan lundi 
matin. « Le 19 est en mauvais 
état, et à l’intérieur des cours 
qui longent le côté impair de 
la rue Abbé-de-l’Epée il y a 
des gravats », a-t-il déclaré, 
soulignant la fragilité de la 
zone.
Le ministre du logement, 
Olivier Klein, doit se rendre 
à Marseille lundi, après le 
ministre de l’intérieur, Gérald 
Darmanin, dimanche.
La cause de l’explosion 
était lundi matin toujours « 
impossible » à établir, selon 
l’édile de Marseille, comme 
l’avait affirmé la veille au soir 
la procureure, notamment 
en raison de l’impossibilité 
pour les experts judiciaires 
d’accéder au site, non 
sécurisé. Mais « le gaz fait 
partie bien évidemment 
des pistes », a fait savoir 
Mme Laurens dimanche, 
comme avant elle le préfet 
des Bouches-du-Rhône ou 
l’adjoint chargé de la sécurité 
à la Mairie de Marseille, 
Yannick Ohanessian, selon 
qui plusieurs témoins ont 
évoqué des « odeurs suspectes 
de gaz ».

Le bateau est en panne 
de carburant et son 
pont inférieur prend 

l’eau. Le capitaine a quitté 
l’embarcation et personne 
ne peut la diriger, selon le 
monde fr.
Un navire avec environ 400 
personnes à son bord est 
à la dérive entre Malte et 
la Libye et prend l’eau, a 
rapporté dimanche 9 avril 
le service d’assistance 
Alarm Phone, alors que les 
observateurs constatent une 

recrudescence de bateaux 
de migrants traversant la 
Méditerranée au départ de 
l’Afrique du Nord.
Alarm Phone a annoncé sur 
Twitter avoir reçu un appel 
du bateau parti de Tobrouk, 
en Libye, la nuit dernière. 
Les autorités ont été alertées 
mais aucune opération de 
sauvetage n’a été lancée, 
ajoute l’organisation, selon 
laquelle des personnes 
paniquent à bord et plusieurs 
nécessitent des soins 

médicaux.
Le navire est en panne de 
carburant et son pont inférieur 
prend l’eau. Le capitaine 
a quitté l’embarcation et 
personne ne peut la diriger, 
ajoute Alarm Phone, qui 
précise que le bateau se 
trouve maintenant dans la 
zone maltaise de recherche 
et de sauvetage (SAR). Il n’a 
pas été possible de joindre 
les autorités maltaises dans 
l’immédiat.
L’ONG allemande Sea 

Watch International a 
indiqué sur son compte 
Twitter qu’elle procédait 
dimanche à des recherches 
de bateaux en détresse en 
mer Méditerranée, dont 
celui signalé par Alarm 
Phone. Une autre ONG, 
l’Allemande Resqship, a 
fait savoir dimanche qu’au 
moins 23 migrants étaient 
morts la nuit précédente en 
Méditerranée dans un autre 
naufrage.
La semaine dernière, 440 

migrants ont été secourus 
au large de Malte après 
une opération complexe 
menée dans une mer agitée 
par le navire Geo Barents 
de l’association caritative 
Médecins sans frontières 
(MSF). Au moins 23 
migrants africains sont 
portés disparus et 4 sont 
décédés samedi lors du 
naufrage de leur bateau au 
large de la Tunisie, alors 
qu’ils tentaient de rejoindre 
l’Italie.
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IRAK:

Manifestation au Kurdistan contre les bombardements turcs

Yémen: La délégation omano-saoudienne très «proche» 
d’un accord de paix avec les Houthis

Les Palestiniens de Gaza redoutent les perspectives
 d’un ramadan marqué par la violence

SOULEIMANIYEH: 
Brandissant des 
drapeaux du Kurdistan 

d’Irak, quelques centaines de 
manifestants se sont rassemblés 
dimanche à Souleimaniyeh pour 
fustiger les bombardements 
récurrents menés par la Turquie 
voisine, deux jours après 
une attaque à proximité de 
l’aéroport de la ville.
Depuis des décennies, 
l’armée turque dispose de 
positions militaires dans le 

nord de l’Irak où elle lance 
régulièrement des opérations 
contre les combattants kurdes 
turcs du Parti des travailleurs 
du Kurdistan (PKK). Mais le 
bombardement de vendredi, qui 
n’a fait aucun blessé, a eu lieu 
au moment où se trouvaient à 
l’aéroport de Souleimaniyeh 
des soldats américains et le 
commandant d’une influente 
coalition arabo-kurde de Syrie.
Dimanche, dans le centre de 
Souleimaniyeh, deuxième 

ville du Kurdistan irakien, 
environ 400 manifestants ont 
défilé, certains brandissant 
une banderole sur laquelle 
était écrit “l’attaque contre 
l’aéroport de Souleimaniyeh 
est un acte terroriste”, selon un 
correspondant de l’AFP.
“Erdogan dictateur”, ont 
notamment scandé les 
manifestants en allusion au 
président turc, au cours de 
ce rassemblement organisé 
par des militants et d’anciens 

parlementaires.
“Ce n’est pas la première 
agression turque contre 
des cibles civiles dans la 
région”, a fustigé Ali Amine, 
fonctionnaire à la retraite de 
66 ans. “C’est devenu une 
agression permanente, parfois 
c’est des villages, parfois des 
cibles civiles : des terrains 
agricoles, des installations 
d’eau ou d’électricité.”
Face aux opérations turques, 
la militante Fatma Hamid, 55 

ans, a dénoncé “les positions 
laxistes” des autorités de la 
région du Kurdistan, autonome 
depuis trois décennies.
“Les citoyens kurdes ont fait 
des sacrifices pour obtenir la 
liberté. Ces sacrifices n’étaient 
pas pour être dirigés par le 
pouvoir familial des Barzani 
ou des Talabani”, s’est-elle 
emportée, en allusion aux 
deux clans historiques qui 
se partagent la direction du 
Kurdistan.

Des médiateurs 
saoudiens et omanais 
sont arrivés à Sanaa, 

tenue par les Houthis, en fin 
de semaine pour discuter 

d’un projet d’accord de 
paix «presque achevé» 
avec les dirigeants houthis 
pour mettre un terme à la 
guerre au Yémen, selon des 

responsables yéménites et des 
médias locaux.
Les médias officiels de 
la milice ont rapporté 
dimanche que des délégations 
saoudiennes et omanaises 
avaient atterri à l’aéroport 
de Sanaa pour rencontrer le 
chef politique des Houthis, 
Mahdi al-Mashat. En tête des 
discussions, la rémunération 
des fonctionnaires dans 
les zones contrôlées par la 
milice à l’aide des revenus du 
pétrole et du gaz provenant 
des gisements tenus par le 
gouvernement.
Les délégations remettront 
aux Houthis un projet 
d’accord de paix approuvé 

par le gouvernement 
reconnu par la communauté 
internationale, a précisé un 
responsable, auprès d’Arab 
News.
Les propositions, rédigées 
par des dignitaires saoudiens, 
suggèrent de prolonger de 
six mois la trêve négociée 
par l’ONU, d’organiser 
des négociations entre le 
gouvernement yéménite et les 
rebelles sous les auspices des 
Nations Unies et de prévoir 
une période de transition de 
deux ans.
Le projet d’accord offre 
de régler les questions 
des restrictions imposées 
aux aéroports et aux ports 

maritimes contrôlés par les 
Houthis, l’indemnisation 
les fonctionnaires des zones 
contrôlées par les rebelles et 
l’ouvrir des routes à Taiz et 
dans d’autres provinces.
La semaine dernière, le 
Conseil présidentiel du 
Yémen a exprimé son 
soutien aux initiatives de 
paix saoudiennes, rappelant 
la nécessité de parvenir à 
un accord de paix définitif 
plutôt qu’à des trêves à 
courts termes. Le Conseil a 
également exhorté la milice à 
apporter des garanties contre 
toute violation de sa part des 
accords conclus. 

Le ramadan est un mois 
sacré consacré à la paix, 
à la réflexion et à la prière 

dans la plupart des pays et des 
communautés musulmanes. 
Pour les Palestiniens de Gaza, 
il s’apparente plutôt à une 
montée de la violence et au 
retour du spectre de la guerre, 
au vu des évènements de ces 
dernières années.
Les habitants subissent 
les conséquences des 
affrontements militaires entre 
le Hamas et Israël pendant le 
ramadan, ainsi que de brèves 
éruptions de violence.
Ces derniers mois, l’éventualité 
d’un conflit militaire de 
grande ampleur impliquant 
des groupes palestiniens de la 
bande de Gaza et Israël pendant 
le ramadan s’est renforcé, 
à la suite des provocations 
ressenties par les Palestiniens 

en Cisjordanie et à Jérusalem.
«Tous les ans, pendant (le) 
ramadan, un affrontement ou 
une escalade quelconque nous 
plonge dans la peur plusieurs 
jours durant», témoigne 
Rasmiya al-Mabhouh, une 
habitante de 60 ans, à Arab 
News.
Elle vit avec ses quatre enfants 
dans une maison de trois 
étages qui a été gravement 
endommagée lors d’un récent 
conflit. Elle craint qu’une 
reprise des hostilités ne force 
sa famille à quitter sa maison, 
une fois de plus.
«Notre maison a été 
endommagée en 2021 et nous 
l’avons quittée pour nous 
installer chez un parent pendant 
cette période», a déclaré Mme 
Al-Mabhouh. «Cette année, on 
craint une nouvelle escalade 
pendant le ramadan, ce qui 

pourrait nous empêcher de 
rester à l’intérieur.»
La tension s’est violemment 
accrue en Cisjordanie, la 
crainte étant désormais que 
les troubles s’étendent à la 
bande de Gaza. L’escalade 
des tensions depuis le début 
de l’année dernière s’est 
concentrée principalement 
dans le nord de la région. Les 
incursions israéliennes dans 
les villes et les meurtres de 
Palestiniens ont poussé les 
groupes armés, en particulier 
le Hamas et le Jihad islamique, 
à menacer de lancer des 
roquettes sur Israël à partir de 
Gaza.
Le cheikh Saleh al-Arouri, chef 
adjoint du bureau politique du 
Hamas, a confirmé dans une 
interview publiée sur le site 
officiel de l’organisation que 
«la tentative de l’occupation 

d’utiliser le mois du ramadan 
pour imposer sa politique 
de division temporelle et 
spatiale et pour permettre aux 
colons d’accomplir des rituels 
talmudiques entraînera une 
réponse».
«L’occupation devrait 
s’attendre à une vive réaction 

de la part de notre peuple et 
de notre résistance. Nous la 
mettons en garde contre tout 
excès, et rappelons que le 
Hamas suit de près les mesures 
prises par l’occupation à 
Jérusalem. Notre patience a 
des limites», a-t-il ajouté.

Mardi 11 Avrtil 2023

10 International SeybouSe Times



Mardi 11 Avril 2023

12 Sport National

Le milieu de terrain algérien 
de l’OGC Nice, Hicham 
Boudaoui, a atteint la 

barre symbolique des 100 matchs 
disputés sous les couleurs de la 
formation française.
Depuis son arrivée chez les 
Aiglons, le natif de Béchar e 
eu une belle progression qui a 
attiré les regards de nombreux 
clubs européens. Homme fort 
de l’effectif, il a été prolongé 
en janvier dernier jusqu’en juin 
2027.
Comme c’est de coutume avec 
les joueurs ayant atteint les 100 
matchs avec l’équipe, Hicham 
Boudaoui sera honoré lors de la 
prochaine rencontre à domicile 
des Niçois, le jeudi 20 avril 
2023, pour la réception du club 
suisse de Bâle en quarts de finale 
de la Ligue Europa Conférence.

De retour au sein de 
l’équipe niçoise samedi 
soir pour l’affiche 

face au Paris Saint Germain, 
Hicham Boudaoui, qui se remet 
d’une blessure à la hanche, 
s’est distingué par une bonne 
prestation.
Ébloui par le talent de l’enfant 
de Béchar, le consultant de 
Canal + Habib Beye a eu des 
propos élogieux à son égard. 
«Si Boudaoui jouait tous les 
jours au Paris Saint Germain, il 
serait un titulaire indiscutable 
au vu de l’intensité qu’il met par 
rapport aux milieux parisiens », 

a déclaré l’ancien international 
sénégalais et capitaine de l’OM 
après le match OGCN- PSG (0/2) 
de samedi soir. Il faut signaler 
que le visage flamboyant qu’il 
affiche à chaque sortie avec son 
club et celui qu’il montre avec la 
sélection nationale est totalement 
différent. A Nice, il est un élément 
indiscutable et ses prestations 
sont toujours excellentes.

Son dribble sur Messi 
fait le buzz

En dépit de la défaite, l’OGCN, 
de l’avis de tous après le match, 
ne méritait pas de perdre samedi 
contre le PSG. Mais la chance 

et le portier italien Gianni 
Donnarumma ont décidé du sort 
du match. Très actif au milieu 
du terrain, Hicham Boudaoui 
s’est illustré par une action 
individuelle en seconde période, 
après une feinte de corps qui mit 
dans le vent la méga-star Leo 
Messi. La vidéo de ce dribble 
réussi par Hicham Boudaoui est 
reprise partout après le match, 
notamment par les internautes 
algériens qui l’ont partagée. Les 
Algériens de Nice réussissent 
toujours des trucs de fou quand 
ils jouent contre les stars du 
PSG. Tout le monde se souvient 

du ‘’petit pont’’ de Youcef Atal 
à Neymar au Parc-des-Princes. 
Un exploit technique qui valut 
au jeune défenseur algérien les 
félicitations de la star brésilienne, 
qui n’aime pas pourtant subir ce 
genre d’affront de ses adversaires.

Son histoire avec Galtier 
à propos du ramadan

Ce samedi, le quotidien Nice 
Matin a rapporté que la saison 
dernière, Christophe Galtier avait 
demandé aux joueurs musulmans 
de l’effectif niçois de ne pas 
jeûner pendant le mois sacré de 
ramadan. Le média ajoute que 
certains joueurs se sont exécutés, 

mais d’autres non comme Hicham 
Boudaoui ou Jean Todibo. Ce 
dernier aurait même laissé 
éclater sa colère devant le groupe 
à propos de qu’il avait considéré 
comme un excès d’autorité de 
l’entraîneur niçois. Pour afficher 
son mécontentement, il aurait 
lancé un cône d’entraînement au 
milieu d’une séance. Cependant, 
contrairement à Hicham 
Boudaoui qu’il ne faisait pas 
jouer durant ce mois de ramadan, 
en dépit de sa réaction négative, 
Todibo a été aligné dans le onze 
niçois.

Boudaoui a dépassé la barre des 100 matchs avec Nice

Habib Beye :
« Si Boudaoui était au PSG, il serait toujours titulaire »
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Mercato :
Les 4 attaquants de luxe chassés par le Real Madrid

La nouvelle stratégie anti-Real Madrid de Pep Guardiola 
avec Erling Haaland

Menacé par le Real 
Madrid pour Erling 
Haaland, Pep 

Guardiola a décidé de mettre 
en place un nouveau plan pour 
empêcher le départ de son joueur 
star à tout prix.
L’heure de vérité. Demain soir, 
Manchester City va affronter le 
Bayern Munich en 1/4 de finale 
aller de l’UEFA Champions 
League. Un moment très 
important pour les pensionnaires 
de l’Etihad Stadium qui courent 
après une victoire dans la 
plus belle des compétitions 
européennes. Pour y parvenir, ils 
ont d’ailleurs recruté un numéro 
9 de classe mondiale avec 
Erling Haaland. Courtisé par les 
meilleures écuries d’Europe, le 
Cyborg a dit oui aux Mancuniens. 
Il faut dire qu’il a été convaincu 
par le discours et le projet de Pep 
Guardiola.

Une main tendue 
au Real Madrid

Et on peut penser que l’ancien 
du BVB a eu raison puisqu’il 
écrase tout sur son passage en 
Angleterre. En 38 apparitions 
toutes compétitions confondues 
cette saison, dont 36 en tant que 
titulaire, l’attaquant de 22 ans a 
marqué 44 buts et délivré 5 passes 
décisives. Des statistiques folles 
de la part d’Erling Haaland, qui 
sera attendu au tournant face aux 

Bavarois dans une compétition où 
il a souvent brillé. Cette année, 
il en est déjà à 10 buts inscrits. 
Ce qui n’est pas passé inaperçu 
du côté du Real Madrid, où on 
apprécie son côté tueur et renard 
des surfaces. Du côté Haaland, 
on ne cache pas un certain intérêt 
pour la Casa Blanca.
Au début du mois de mars, 
Rafaela Pimenta, la représentante 
du Norvégien, avait ouvert la 
porte aux Merengues lors d’un 
entretien accordé au Financial 
Time. «Il y a la Premier League 
et il y a le Real Madrid. Ils ont 
quelque chose à eux seuls qui en 
fait le rêve des footballeurs. Le 
Real Madrid a cette magie. Ils 
ont la Ligue des champions. Dans 
mon agence, on essaie d’avoir 
un plan. Il nous faut un objectif. 
Peut-être qu’on ne l’atteindra pas 

mais si on ne sait pas où on veut 
aller, c’est sûr qu’on n’ira pas. 
On ne peut pas juste s’asseoir et 
attendre, en se demandant si on va 
nous appeler parce que Haaland 
est fantastique.»

Guardiola n’a pas aimé les 
déclarations du clan Haaland

Si on se fie aux informations 
publiées par Defensa Central, ces 
déclarations n’ont pas été du goût 
de Pep Guardiola. Le technicien 
espagnol n’a pas aimé cette sortie 
et cet appel du pied en direction 
du Real Madrid, d’autant que 
l’attaquant bénéficierait d’une 
clause lui permettant de faciliter 
son départ en 2024. Une année 
où justement les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu 
veulent une tête d’affiche pour 
succéder à Karim Benzema. Pour 
contrer tout cela, Guardiola a 

décidé de changer de stratégie. 
Ainsi, il multiplie les déclarations 
flatteuses envers Haaland.
Ce week-end, il a confié à son sujet 
: «si vous regardez le nombre de 
matchs qu’Erling Haaland a joués 
dans sa carrière professionnelle, et 
que vous comparez les buts qu’il 
a marqués dans le même nombre 
de matchs, Cristiano Ronaldo et 
Lionel Messi sont à égalité au 
plus haut niveau, en termes de 
buts marqués. Il a marqué autant 
que Cristiano, mais je pense que 
Messi est un joueur plus complet. 
Mais Erling sait que ces deux 
gars ont dominé pendant deux 
décennies. Pas seulement une 
année ou deux. Deux décennies 
de football mondial.»

L’opération séduction 
est relancée

Il a ajouté : «ils ont marqué 

des buts, gagné des titres et 
fait absolument tout ce qu’ils 
pouvaient. Je pense que le football 
s’est amélioré, principalement 
grâce à Cristiano et Messi, pour 
ce qu’ils ont fait pour notre sport. 
Erling n’a que 22 ans et arrive dans 
le championnat le plus difficile du 
monde. Je peux parler parce que 
j’ai connu d’autres championnats, 
et faire ce qu’il a fait est tout à fait 
remarquable.» Le coach de Man 
City a fait évoluer sa position. Il y 
a un mois, il avait fait polémique 
en privant Haaland d’un possible 
sextuplé en Champions League 
face à Leipzig.
Puis, il avait justifié son choix 
polémique ainsi : « s’il arrive à 
22 ans à marquer 6 buts en C1, sa 
vie sera ennuyeuse. Maintenant 
il peut le faire à l’avenir. 
Plus sérieusement, j’ai fait le 
changement parce que le match 
était fini.» Le joueur avait été un 
peu déçu de sa sortie et qu’on 
lui ôte la possibilité de battre un 
record. Guardiola l’a visiblement 
compris et a décidé de revoir 
sa façon de faire. DC explique 
que l’ancien coach du Barça a 
vraiment peur du Real Madrid, 
qu’il considère comme «ennemi 
n°1» dans ce dossier, et qu’il veut 
tout faire pour éviter le départ de 
son attaquant là-bas. L’opération 
séduction est relancée.

En quête d’un attaquant 
pouvant jouer le rôle de 
doublure ou de concurrent 

de Karim Benzema, le Real 
Madrid a quelques noms en tête.
Le Real Madrid est d’attaque. 
Les pensionnaires du stade 
Santiago-Bernabéu entament 
une semaine très importante 
avec un 1/4 de finale aller de 
Ligue des Champions à jouer 
face à Chelsea. Pour prendre un 
bon départ face aux Blues, les 
Madrilènes compteront une fois 
de plus sur Karim Benzema. Le 
buteur français, parfois critiqué 
cette saison pour ses blessures 
et son rendement, est en forme 
actuellement. Malgré tout, les 
questions demeurent autour de 
lui.
En fin de contrat, KB9 
devrait prolonger d’une année 
supplémentaire. Mais le club de 
la capitale espagnole veut recruter 
un attaquant supplémentaire. Ce 
que les dirigeants voulaient déjà 
faire l’été dernier mais ils avaient 
finalement estimé qu’avec le 
Nueve, ils pourraient tenir une 
année de plus. Le discours a donc 
changé au sein des bureaux de 
Valdebebas où on veut recruter un 
élément offensif cet été. Ce sera 

la priorité d’ailleurs.
4 attaquants suivis
Si bien évidemment les cas 
Erling Haaland et surtout 
Kylian Mbappé, qui a relancé le 
feuilleton autour de son avenir 
après avoir taclé le PSG; sont 
suivis notamment pour 2024, 
les champions d’Espagne et 
d’Europe 2022 ont d’autres cibles 
en tête pour cet été. Defensa 
Central explique que lors de leurs 
échanges, les têtes pensantes 
madrilènes ont indiqué vouloir 

un joueur au profil similaire à 
Roberto Firmino. Un élément 
libre cet été, efficace et capable de 
faire des différences et d’apporter 
des buts même en n’étant pas 
forcément titulaire.
La Cadena SER assure d’ailleurs 
que le Brésilien est très apprécié 
par le Real Madrid. Toutefois, il y 
a encore des réserves concernant 
son âge (31 ans). Ses performances 
n’ont pas totalement convaincu 
non plus pour le moment. Mais 
c’est une option qu’ils gardent 

en tête. D’autres pistes sont 
aussi creusées. Defensa Central 
explique que Marcus Thuram 
(Borussia M’Gladbach) plaît. 
Il sera en fin de contrat cet 
été et présente l’avantage de 
parfaitement s’entendre avec 
KB9, dont il a été proche chez 
les Bleus. Une piste que nous ne 
sommes pas en mesure de vous 
confirmer.

Thuram l’heureux élu ?
Autre cible : Richarlison. Le 
Brésilien n’a pas vraiment brillé 

depuis son arrivée à Tottenham 
l’été dernier pour 58 millions 
d’euros. Un départ n’est pas à 
exclure cet été pour le joueur sous 
contrat jusqu’en 2027, qui connaît 
très bien Carlo Ancelotti depuis 
son passage à Everton. Mais il 
faudra voir combien les Spurs 
demanderont pour lui. On sait que 
le président Daniel Levy est très 
gourmand. Le Real Madrid mettra 
certainement moins d’argent pour 
recruter Paulo Dybala, dont le 
profil est différent. Arrivé l’an 
dernier à la Roma, l’Argentin 
pourrait être disponible pour 20 
millions d’euros.
C’est le montant de sa clause 
spéciale qu’il a pour quitter la 
capitale italienne cet été selon 
DC. Le Real Madrid a donc 
plusieurs options de choix 
sur la table pour renforcer 
significativement son secteur 
offensif cet été 2023. Parmi elle, 
la piste menant à Marcus Thuram 
serait celle qui plairait le plus en 
interne selon Defensa Central. Il 
reste à savoir ce que comptent 
faire à présent les Merengues, qui 
guettent une ouverture dans les 
épineux dossiers Erling Haaland 
(Manchester City) et Kylian 
Mbappé (PSG).
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Macron disserte sur la Chine et les États-Unis et 
s’attire les critiques à l’international

Un bilan discutable. De n bilan discutable. De 
retour de Chine, et retour de Chine, et 
alors qu’ il s’apprête alors qu’il s’apprête 

à s’envoler pour les Pays-Bas, à s’envoler pour les Pays-Bas, 
Emmanuel Macron est critiqué Emmanuel Macron est critiqué 
sur la scène internationale pour sur la scène internationale pour 
avoir demandé publiquement avoir demandé publiquement 
aux Européens de ne pas se aux Européens de ne pas se 
mettre systématiquement mettre systématiquement 
dans la roue des États-Unis, dans la roue des États-Unis, 
en particulier sur la question en particulier sur la question 
épineuse de Taïwan.épineuse de Taïwan.
Le chef de l’État français a Le chef de l’État français a 
effectivement accordé une effectivement accordé une 
interview aux Échos et à interview aux Échos et à 
Politico à bord de l’avion qui Politico à bord de l’avion qui 
le ramenait de Canton à Paris, le ramenait de Canton à Paris, 
samedi 8 avril. Un entretien samedi 8 avril. Un entretien 
dans lequel il détaille sa dans lequel il détaille sa 
vision de la diplomatie et des vision de la diplomatie et des 
relations internationales, avec relations internationales, avec 
un concept qui lui est cher : « un concept qui lui est cher : « 
l’autonomie stratégique » de l’autonomie stratégique » de 
l’Union européenne.l’Union européenne.
Pour le président de la Pour le président de la 
République, « le grand risque » République, « le grand risque » 
pour le Vieux Continent serait pour le Vieux Continent serait 
« de se retrouver entraîné dans « de se retrouver entraîné dans 
des crises qui ne sont pas les des crises qui ne sont pas les 
nôtres, ce qui nous empêcherait nôtres, ce qui nous empêcherait 
de construire notre autonomie de construire notre autonomie 
stratégique. » « Le paradoxe stratégique. » « Le paradoxe 
», selon Emmanuel Macron, « », selon Emmanuel Macron, « 
serait que nous nous mettions à serait que nous nous mettions à 
suivre la politique américaine, suivre la politique américaine, 
par une sorte de réflexe de par une sorte de réflexe de 
panique. »panique. »
Et d’ insister, plus précisément Et d’insister, plus précisément 
sur Taïwan : « La question sur Taïwan : « La question 
qui nous est posée à nous qui nous est posée à nous 

Européens est la suivante Européens est la suivante 
[…] Avons-nous intérêt à une […] Avons-nous intérêt à une 
accélération sur le sujet de accélération sur le sujet de 
Taïwan ? Non. La pire des Taïwan ? Non. La pire des 
choses serait de penser que choses serait de penser que 
nous, Européens, devrions être nous, Européens, devrions être 
suivistes sur ce sujet et nous suivistes sur ce sujet et nous 
adapter au rythme américain et adapter au rythme américain et 
à une surréaction chinoise. » Un à une surréaction chinoise. » Un 
message, certes diplomatique, message, certes diplomatique, 
mais pas toujours bien reçu mais pas toujours bien reçu 
à l’étranger… qui plus est à à l’étranger… qui plus est à 
l’heure où la Chine mène un l’heure où la Chine mène un 
exercice « d’encerclement exercice « d’encerclement 
total » de l’ île.total » de l’île.

Plus élus européens ou Plus élus européens ou 
américains réagissentaméricains réagissent

Les déclarations du président Les déclarations du président 
de la République contre la de la République contre la 
« logique de bloc à bloc « logique de bloc à bloc 
» semblent effectivement » semblent effectivement 
susciter la crispation de susciter la crispation de 
certains en Europe et aux États-certains en Europe et aux États-
Unis, où la classe politique et Unis, où la classe politique et 
les autorités s’accordent à faire les autorités s’accordent à faire 
de la Chine, la seule puissance de la Chine, la seule puissance 
capable de leur disputer la capable de leur disputer la 
suprématie mondiale, « le suprématie mondiale, « le 
principal danger. »principal danger. »
En plus d’articles de presse En plus d’articles de presse 
outre-Atlantique qui relatent outre-Atlantique qui relatent 
une visite complaisante une visite complaisante 
à l’égard des autorités à l’égard des autorités 
chinoises, des élus américains chinoises, des élus américains 
s’étonnent ou demandent des s’étonnent ou demandent des 
clarifications. C’est le cas par clarifications. C’est le cas par 
exemple de Marco Rubio, exemple de Marco Rubio, 
l’ancien rival de Donald l’ancien rival de Donald 
Trump en 2016 au sein du Trump en 2016 au sein du 
parti républicain. Le sénateur parti républicain. Le sénateur 

de Floride s’est ainsi fendu de Floride s’est ainsi fendu 
d’une vidéo samedi (palmiers d’une vidéo samedi (palmiers 
de rigueur) pour demander de rigueur) pour demander 
aux Européens si Emmanuel aux Européens si Emmanuel 
Macron parlait en leur nom, Macron parlait en leur nom, 
tout en moquant un revirement tout en moquant un revirement 
diplomatique après « six diplomatique après « six 
heures de visite. »heures de visite. »
« Nous avons besoin de savoir « Nous avons besoin de savoir 
si Macron parle pour Macron, si Macron parle pour Macron, 
ou s’ il parle pour l’Europe. ou s’il parle pour l’Europe. 
Nous avons besoin de le Nous avons besoin de le 
savoir rapidement, parce que savoir rapidement, parce que 
la Chine est très enthousiaste à la Chine est très enthousiaste à 
propos de ce qu’ il a dit », lance propos de ce qu’il a dit », lance 
notamment l’élu américain, notamment l’élu américain, 
rappelant les liens qui rappelant les liens qui 
unissent traditionnellement unissent traditionnellement 
Washington et Bruxelles.Washington et Bruxelles.
En Europe, le parlementaire En Europe, le parlementaire 
estonien Marko Mihkelson, estonien Marko Mihkelson, 
membre de la Commission membre de la Commission 
des Affaires étrangères du des Affaires étrangères du 
Riigikogu riposte lui aussi : Riigikogu riposte lui aussi : 
« Pourquoi, président Macron « Pourquoi, président Macron 
? L’Europe devrait se tenir ? L’Europe devrait se tenir 
aux côtés des États-Unis pour aux côtés des États-Unis pour 
équilibrer le pouvoir de la équilibrer le pouvoir de la 
Chine », écrit-il en relayant Chine », écrit-il en relayant 
l’article de Politico. Toujours l’article de Politico. Toujours 
sur les réseaux sociaux, Garry sur les réseaux sociaux, Garry 
Kasparov, opposant russe au Kasparov, opposant russe au 
pouvoir de Vladimir Poutine, pouvoir de Vladimir Poutine, 
en exil à New York, use d’un en exil à New York, use d’un 
langage moins diplomatique langage moins diplomatique 
pour fustiger la sortie du pour fustiger la sortie du 
président français.président français.
Un épisode qui laissera des Un épisode qui laissera des 

traces ?traces ?
« Pathétique de la part de « Pathétique de la part de 

Macron, comme d’habitude », Macron, comme d’habitude », 
écrit-il, surtout aujourd’hui « écrit-il, surtout aujourd’hui « 
alors qu’ il vient de rencontrer alors qu’il vient de rencontrer 
le dictateur chinois. » Selon le dictateur chinois. » Selon 
l’ancien champion du l’ancien champion du 
monde d’échecs, « l’Europe monde d’échecs, « l’Europe 
est en guerre aujourd’hui est en guerre aujourd’hui 
précisément parce qu’elle a précisément parce qu’elle a 
essayé d’éviter de s’ impliquer essayé d’éviter de s’impliquer 
dans une crise, lorsque dans une crise, lorsque 
Vladimir Poutine a envahi Vladimir Poutine a envahi 
l’Ukraine pour la première l’Ukraine pour la première 
fois en 2014. »fois en 2014. »
Sans aller jusqu’à ce parallèle, Sans aller jusqu’à ce parallèle, 
plusieurs observateurs et plusieurs observateurs et 
spécialistes des relations spécialistes des relations 
internationales, en France internationales, en France 
ou à l’étranger, estiment ou à l’étranger, estiment 
effectivement que les effectivement que les 
déclarations du président déclarations du président 
de la République sont, au de la République sont, au 
mieux, malvenues. Le politiste mieux, malvenues. Le politiste 
et fondateur du think tank et fondateur du think tank 
américain Eurasia Group Ian américain Eurasia Group Ian 
Bremmer pointe par exemple Bremmer pointe par exemple 
la contradiction du président la contradiction du président 
français à insister sur la français à insister sur la 
nécessité pour l’Europe de nécessité pour l’Europe de 
réduire sa dépendance vis-réduire sa dépendance vis-
à-vis des États-Unis, sans à-vis des États-Unis, sans 
s’attarder sur la dépendance s’attarder sur la dépendance 
vis-à-vis de la Chine.vis-à-vis de la Chine.
Dans cet esprit, Antoine Dans cet esprit, Antoine 
Bondaz, spécialiste de la Bondaz, spécialiste de la 
politique étrangère chinoise, politique étrangère chinoise, 
estime que le président de estime que le président de 
la République a commis la République a commis 
plusieurs erreurs sur le fond plusieurs erreurs sur le fond 
et la forme. « Au retour d’une et la forme. « Au retour d’une 
visite d’État en Chine, Macron visite d’État en Chine, Macron 

ne trouve rien de mieux que ne trouve rien de mieux que 
de critiquer les États-Unis. de critiquer les États-Unis. 
Ce qui conforte les doutes Ce qui conforte les doutes 
appuyés de nos partenaires appuyés de nos partenaires 
d’une équidistance de Paris d’une équidistance de Paris 
entre Washington et Pékin entre Washington et Pékin 
», analyse le chercheur de la », analyse le chercheur de la 
Fondation pour la recherche Fondation pour la recherche 
stratégique dans une série de stratégique dans une série de 
messages publié sur Twitter, messages publié sur Twitter, 
alors que la position du chef alors que la position du chef 
de l’État français donne de l’État français donne 
l’ impression, selon lui, de faire l’impression, selon lui, de faire 
des Américains « les seuls des Américains « les seuls 
responsables de la tension » responsables de la tension » 
autour de Taïwan.autour de Taïwan.
Un positionnement en « totale Un positionnement en « totale 
contradiction » avec « les contradiction » avec « les 
documents officiels français » documents officiels français » 
et les « positions multilatérales et les « positions multilatérales 
» décidées par exemple par » décidées par exemple par 
le G7, relève l’enseignant à le G7, relève l’enseignant à 
Science Po.Science Po.
« Au prétexte de réalisme (...) « Au prétexte de réalisme (...) 
Macron ne fait qu’amener Macron ne fait qu’amener 
de l’ incohérence et de de l’incohérence et de 
l’ambiguïté dans sa politique l’ambiguïté dans sa politique 
étrangère, fragilisant ainsi étrangère, fragilisant ainsi 
la coopération avec nos la coopération avec nos 
partenaires affinitaires », partenaires affinitaires », 
cingle encore Antoine Bondaz, cingle encore Antoine Bondaz, 
à propos d’un épisode qui « à propos d’un épisode qui « 
laissera des traces » avec nos laissera des traces » avec nos 
alliés. Une analyse partagée alliés. Une analyse partagée 
par l’eurodéputé Raphaël par l’eurodéputé Raphaël 
Glucksmann, pour qui l’« Glucksmann, pour qui l’« 
impact » de tels propos sera « impact » de tels propos sera « 
durable sur la crédibilité de la durable sur la crédibilité de la 
France en Europe. »France en Europe. »
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En Bref...

Dacia Duster 2024 

des images ont fuité

Ces étonnantes lunettes sonar peuvent lire ce 
que vous dites sans vous écouter Les cartes graphiques RTX 4000 se 

font un peu plus accessibles à chaque 

nouvelle sortie, les RTX 4070 ne 

dérogeront pas à la règle.

Si les choses se passent comme 

prévu, NVIDIA commercialisera 

la GeForce RTX 4070 à partir 

du 13 avril prochain. L’occasion 

de faire baisser le ticket d’entrée 

à la génération Ada Lovelace : 

l’entreprise américaine a souligné 

ses efforts pour que de nombreuses 

cartes soient au tarif conseillé 

(MSRP).

Gigabyte et la triple ventilation

Parmi les premiers partenaires de 

NVIDIA, on trouve Gigabyte qui 

a prévu un large catalogue de RTX 

4070 au travers de quatre gammes 

: les Aero, Eagle, Gaming et 

WindForce.

De ces quatre modèles, seuls deux 

bénéficieront du connecteur 16 

broches introduit par NVIDIA et 

qui a suscité quelques polémiques 

à son lancement. Il s’agira des 

Aero et des Gaming. Au contraire, 

les cartes Eagle et WindForce se 

contenteront des connecteurs 8 

broches classiques.

Plus important, et vous pouvez 

d›ailleurs vous en rendre compte 

sur les photos de ces cartes 

graphiques, Gigabyte est calé sur 

une conception triple ventilateur. 

Il faudra donc faire avec des RTX 

4070 encore très encombrantes 

alors que le fabricant semble 

réserver la double ventilation aux 

futures RTX 4060.

Deux ventilateurs chez MSI, 

Palit et Zotac

MSI se montre encore plus 

ambitieux avec un total d›au moins 

huit modèles différents : deux 

Suprim (12G et X 12G), deux 

Gaming (Trio 12G et X Trio 12G) 

ainsi que quatre Ventus (3X 12G, 

3X 12G OC, 2X 12G et 2X 12G 

OC).

Pas la peine d’attendre la 
présentation officielle pour 
découvrir le Dacia Duster 
2024 (Duster de troisième 
génération) : des clichés du 
sujet camouflé lors d’un essai 
routier ont permis d’élaborer 
des rendus.
Véhicule phare de Dacia 
depuis 2010, le Duster aura 
droit à une troisième géné-
ration l’année prochaine, en 
2024. Rappelons que le mo-
dèle actuel, le Duster 2, date 
de 2017 (avec quelques resty-
lages depuis). Le constructeur 
roumain conservera donc son 
rythme de nouveau modèle 

tous les sept ans. Modèle em-
blématique de la marque, ce 
Duster 3 est forcément atten-
du au tournant et nous avons 
désormais un bon aperçu de 
son design extérieur grâce à 
deux illustrations.
Des rendus élaborés à par-

tir de vrais clichés
Avant tout, remettons-les 
dans leur contexte. Fin mars, 
dans le cadre d’un essai rou-
tier, plusieurs clichés – bien 
réels – du Dacia Duster 3 ont 
été publiés. Le bolide sillon-
nait alors les routes en mode 
camouflage, mais laissait 
quand même transparaître les 

courbes de sa carrosserie.
Libre à vous de vous lancer dans 
un jeu des différences exhaustif. 
Les plus notables sont une face 
avant légèrement remaniée, avec 
notamment des phares redessi-
nés et l’ajout de fausses prises 
d’air latérales.
À l’arrière, nous remarquons du 
premier coup d’œil un change-
ment au niveau des phares, plus 
contenus dans un bloc rectangu-
laire, ainsi que des poignées de 
porte arrière déportées à hauteur 
de fenêtres.
Plateforme CMF-B
Bien sûr, les changements de 
ce Dacia Duster de troisième 
génération ne seront pas seule-

ment esthétiques et extérieurs. 
Basée sur la plateforme CMF-
B, l’édition 2024 innovera côté 
motorisation, avec des versions 
hybrides qui remplaceront les 
versions diesel. Dacia proposera 
toujours des véhicules essence et 
GPL.
La marque devrait présenter le 
Duster 2024 avant la fin de l’an-
née, en vue d’une commerciali-
sation en… 2024 ! Enfin, pour 
ceux qui en veulent toujours 
plus, le constructeur proposera 
également un Dacia Bigster, 
l’année suivante, en 2025. Les 
deux véhicules seront fabriqués 
dans l’usine de Mioveni, en 
Roumanie.

L’Université de Cor-
nell est fière de nous 
présenter son tout 

nouveau concept : des lunettes 
capables de lire et détecter les 
mouvements de la bouche.
Et le projet est d’ores et déjà 
à un stade très avancé de sa 
conception.
Des lunettes sonar qui suivent 
les mouvements de votre visage
C’est principalement à Ruidong 
Zhang, un chercheur de l’Uni-
versité de Cornell, que nous 
devons ce nouveau concept de 
lunettes. Sur le papier, le prin-
cipe est simple : vous offrir un 
moyen discret de contrôler votre 
smartphone sans avoir à toucher 
l’écran. Cette paire de lunettes 
possède de minuscules micro-
phones et haut-parleurs afin de 
détecter les mots que vous pro-
noncez silencieusement. Voici 
ce qu’expliquent les chercheurs 
de l’Université :
« Ce n’est pas de la télépathie 
: ce sont les lunettes apparem-
ment ordinaires et prêtes à 
l’emploi qu’il porte, appelées 

EchoSpeech - une interface de 
reconnaissance vocale silen-
cieuse qui utilise la détection 
acoustique et l’intelligence 
artificielle pour reconnaître en 
continu jusqu’à 31 commandes 
non vocales, basées sur les 
mouvements des lèvres et de la 
bouche.»
D’après les chercheurs, le 
système ne nécessiterait que 

quelques minutes avant d’être 
en mesure de reconnaître les 
schémas de parole de l’utili-
sateur. Ce dernier peut ensuite 
prononcer le mot de passe de 
son téléphone afin de le déver-
rouiller ou encore lancer la 
chanson suivante de sa playlist. 
Pour fonctionner, la technologie 
utilise un algorithme d’appren-
tissage qui analyse les profils 

d’écho avec une précision an-
noncée d’environ 95 %.
Une avancée technologique, 
mais pas seulement
L’Université de Cornell consi-
dère que ce concept pourrait 
représenter une avancée en ma-
tière de confidentialité. Les don-
nées sont en effet traitées loca-
lement sur le smartphone et ne 
sont donc pas téléchargées sur 
le cloud. De plus, EchoSpeech 
élimine le besoin de porter sur 
soi une caméra, permettant ainsi 
de rester plus discret.
Selon Zhang, le potentiel de ces 
lunettes va bien au-delà de la 
question de la confidentialité. 
Le chercheur considère que la 
technologie qui y est incorporée 
s›adresse également aux per-
sonnes souffrant de troubles de 
la parole : « Pour les personnes 
qui ne peuvent pas vocaliser le 
son, cette technologie de parole 
silencieuse pourrait être une ex-
cellente entrée pour un synthéti-
seur vocal. Cela pourrait redon-
ner la parole aux patients ».
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Viande rouge, additifs, 
alcool… Selon de 
nombreuses études, 

certains aliments sont à manger 
avec modération en raison de leurs 
risques cancérigènes. D’autres 
aliments dits «anti-cancer» sont à 
favoriser pour éviter les risques. 
Quelle alimentation adopter pour 
prévenir les cancers ?
En trois décennies de recherches, 
la relation entre l’alimentation et 
le cancer a été établie avec un bon 
niveau de preuve. Certains facteurs 
nutritionnels réduisent le risque 
ou ont un effet protecteur, d’autres 
sont délétères. Quelle alimentation 
adopter pour prévenir les cancers ? 
Le point sur les connaissances.
Comment expliquer les liens entre 

nutrition et cancer ?
« Ce que l’on mange ou boit constitue 
un facteur d’exposition, explique le 
Dr Bernard Srour, épidémiologiste. 
Les 30 tonnes d’aliments et 50 
000 litres de boissons consommés 
au cours d’une vie apportent des 
substances (nutriments mais aussi 
additifs, résidus de pesticides, 
polyphénols…) qui ne sont pas 
inertes vis-à-vis de l’organisme. 
» Il ne fait désormais plus aucun 
doute qu’une part des cancers est 
attribuable aux facteurs nutritionnels 
: 8 % à l’alcool, 5,4 % à une 
alimentation déséquilibrée et 5,4 % 
à l’obésité ou au surpoids selon une 
estimation du Centre international 
de recherche sur le cancer (CIRC) 
de 2015.
« Les effets des facteurs 
nutritionnels peuvent être directs 
ou indirects, dit Raphaëlle Ancellin, 
de l’Institut national du cancer 
(INCa). Ils peuvent exercer un effet 
protecteur ou délétère localement 
(en fragilisant ou protégeant les 
muqueuses par exemple), mais aussi 
en impactant l’immunité, les facteurs 
de croissance, les hormones… »
Parmi les effets indirects, certains 
nutriments possèdent des propriétés 
antioxydantes (vitamines C et 
E, polyphénols…), d’autres (fer 
héminique) sont au contraire 
pro-oxydants ; l’acétaldéhyde 
(métabolite de l’alcool) ou les 
HAP (hydrocarbures aromatiques 
polycycliques) ont un effet toxique 
sur l’ADN, tandis que la vitamine 
B9 veille à sa réplication correcte… 
« Il faut cependant tenir compte 
de l’effet matrice des aliments et 
du fait qu’un aliment n’est jamais 
consommé seul », précise le Dr 
Srour.

3 questions à une spécialiste sur 
les liens entre alimentation et 

cancer
Que sait-on des liens entre 
additifs et cancer ?
À l’heure actuelle, il n’y a pas 
de fortes preuves de l’impact 
des additifs alimentaires utilisés 
sur le risque de développer un 

cancer, explique la Dre Mathilde 
Touvier, directrice de l’Équipe 
de recherche en épidémiologie 
nutritionnelle (EREN). Si tel 
était le cas, ceux incriminés 
seraient d’ores et déjà interdits. 
Toutefois, il existe de nombreuses 
études expérimentales (sur des 
modèles animaux notamment) 
qui interpellent, suggérant un lien 
entre certains additifs et certains 
cancers (sein, côlon-rectum…). 
C’est le cas par exemple des nitrites 
et des nitrates, des édulcorants de 
synthèse (aspartame, acésulfame-K) 
et de certains émulsifiants 
(carboxyméthylcellulose).
La principale difficulté pour 
confirmer ces hypothèses est de 
réussir à quantifier l’apport réel en 
additifs chez l’Homme. C’est ce que 
nous sommes récemment parvenus 
à faire grâce à l’étude NutriNet- 
Santé, menée depuis 2009, et, selon 
nos résultats préliminaires, une 
association entre plusieurs de ces 
additifs suspectés et le risque de 
cancer apparaît clairement.
Quels sont les mécanismes entrant 
en jeu ?
Il y en a certainement de très 
différents qui interviennent, parmi 
lesquels, selon toute vraisemblance, 
des perturbations du microbiote 
intestinal (qui joue un rôle sur 
l’ensemble de l’organisme et protège 
également la muqueuse intestinale), 
des dommages à l’ADN des cellules, 
une majoration du stress oxydant 
ou encore une augmentation de 
l’inflammation chronique.
Quels conseils prodiguer au 
consommateur ?
C’est de réduire au maximum sa 
consommation de produits ultra-
transformés dont plus de 45 études 
observent un lien avec le risque de 
diverses maladies chroniques. Il 
ne faut, si possible, en consommer 
que ponctuellement, en optant pour 
ceux dotés du meilleur Nutri-Score 
et contenant le moins d’additifs 
« cosmétiques » (colorants, 
émulsifiants…). En scannant le 
code-barres sur l’application Open 
Food Facts, on prend connaissance 
du Nutri-Score du produit, de son 
degré de transformation (Nova) et 
de sa composition.
Quels sont les cancers les plus en 

rapport avec l’alimentation ?
« Ce sont les localisations du sein 
(après la ménopause), de la prostate 
(de grade avancé), de la sphère 
aérodigestive (cancers ORL, de 
l’œsophage, de l’estomac, du foie, 
du côlon, du pancréas), mais aussi 
du rein et de l’endomètre liés au 
surpoids et à l’obésité, souligne le 
Dr Srour. Cependant, les aliments 
agissent sur le cancer aussi d’une 
manière indépendante du surpoids et 
de l’obésité. »
Des liens avec d’autres localisations, 
comme le poumon, existent aussi 

pour d’autres facteurs nutritionnels.
Quels sont les meilleurs aliments 

qui ont un effet préventif ?
Une alimentation saine permet de 
prévenir de nombreuses pathologies. 
Certains aliments permettent même 
de prévenir le développement 
de cancers. Voici quelques types 
d’aliments que conseillent les 
experts pour lutter contre ces 
maladies.
Céréales complètes et légumineuses
Les céréales compètes et les 
légumineuses sont une de nos 
meilleures sources en fibres 
alimentaires dont un rapport du 
CIRC de 2018 estime que, sur les 
346 000 nouveaux cas de cancers 
de 2015, 4 700 étaient attribuables 
à la faible consommation de ces 
aliments.
« En accélérant le transit, elles 
diminuent le temps d’exposition du 
côlon aux substances cancérogènes 
présentes dans les selles, explique 
le Dr Srour. Elles réduisent 
aussi la sécrétion d’insuline et 
l’insulino-résistance, délétères, et 
diminuent la concentration dans le 
sang de facteurs de croissance et 
d’hormones. Enfin, elles favorisent 
au sein du microbiote la production 
d’acides gras anti-inflammatoires et 
antiprolifératifs. »
Pour la prévention des cancers, il 
faudrait consommer des céréales 
complètes à chaque repas et des 
légumes secs deux fois par semaine. 
« Les apports en protéines végétales 
des légumineuses contribuent aussi 
à adopter une alimentation moins 
carnée sans recourir à certains 
substituts végétaux ultratransformés 
», note l’épidémiologiste.
Les fruits et légumes
6 800 des nouveaux cas de cancers 
de 2015 étaient attribuables à la 
faible consommation de fruits 
et légumes. « Outre leurs fibres, 
les fruits et légumes renferment 
des antioxydants, de puissants 
protecteurs qui interfèrent avec 
plusieurs phénomènes essentiels 
à l’apparition et à la progression 
des cellules cancéreuses », 

note Raphaëlle Ancellin. Il faut 
consommer au moins cinq portions 
(80 à 100 g) de fruits et légumes par 
jour, soit 400 à 500 g. « L’important, 
c’est de les varier et de les 
consommer entiers », selon Bernard 
Srour, épidémiologiste.
Ils cumulent les facteurs protecteurs. 
Ils renferment un large panel de 
substances qui peuvent renforcer 
l’immunité. Ils apportent aussi des 
fibres qui diminuent le risque de 
cancer colorectal.
Une alimentation riche en fruits 
et légumes contribue par ailleurs 
à prévenir la surcharge pondérale 
associée à une augmentation du 
risque de cancers en raison entre 
autres de l’état inflammatoire et 
de la résistance à l’insuline qu’elle 
favorise.

Les produits laitiers pour 
prévenir le cancer colorectal ?

850 des nouveaux cas de 
cancer colorectal de 2015 
étaient attribuables à une faible 
consommation de produits laitiers. 
« Ils contiennent du calcium qui 
pourrait réduire la multiplication 
cellulaire et favoriser la protection 
de la paroi intestinale », précise le 
Dr Srour.
Les bactéries lactiques, ou 
probiotiques, des produits laitiers 
fermentés pourraient aussi jouer un 
rôle dans cet effet protecteur. Deux 
rapports (INCa 2015 et CIRC 2018) 
ont estimé que leur consommation 
élevée était associée à une 
augmentation du risque de cancer 
de la prostate. Cependant, le niveau 
de preuve reste limité, et ne remet 
pas en cause la recommandation 
d’en manger deux par jour (trois 
ou quatre pour les enfants et les 
personnes âgées).
Quels sont les aliments qui ont un 
effet délétère ?
Viandes rouges et charcuteries
2 031 cas de nouveaux cancers 
(1 700 du côlon-rectum) de 
2015 étaient attribuables à une 
consommation de viande rouge 
supérieure à 43 g par jour et 4 380 
cas (3 880 du côlon-rectum) aux 

charcuteries, classées cancérigènes. 
Avec pour mécanismes, « les 
productions de composés N-nitrosés 
cancérogènes, de radicaux libres et 
de substances pro-inflammatoires 
liés à un excès de fer ou aux sels 
nitrités de certaines charcuteries », 
dit Raphaëlle Ancellin.
« Les études ont montré que les 
viandes rouges sont associées à une 
augmentation du risque de cancer 
colorectal », détaille Bernard Srour. 
La limite : 500 g de viande rouge et 
150 g de charcuterie par semaine. 
Aux autres repas, on privilégie le 
poulet, les œufs, le poisson et les 
protéines végétales. Pour remplacer 
la charcuterie, « le mieux est de 
privilégier les jambons blancs ou de 
volaille », conseille Bernard Srour 
qui propose aussi de remplacer 
ponctuellement la charcuterie par du 
poisson gras fumé.
Sel et aliments conservés par le sel
Selon une étude internationale de 
2011, 0,5 % de nouveaux cas de 
cancers de l’estomac en 2010 au 
Royaume-Uni étaient attribuables 
à la consommation excessive de 
sel. « Le sel pourrait entraîner une 
inflammation, une modification 
et une altération de la muqueuse 
stomacale favorable à la prolifération 
de cellules et de bactéries délétères, 
et à l’exposition à des agents 
potentiellement cancérogènes », 
précise le Dr Srour.
Objectif : moins de 5 g de sel par 
jour, en donnant du goût autrement 
(herbes, épices…), en limitant les 
produits salés (fumaisons, pain, 
fromage… ) et en réduisant les 
produits ultratransformés.

Quel est le rôle du surpoids ?
Troisième facteur de risque évitable 
de cancer après le tabac et l’alcool, 
la surcharge pondérale et l’obésité 
se sont vu attribuer 18 600 cas de 
cancer en 2015 (4 500 cancers du 
sein et 4 800 du côlon-rectum). 
« De nombreux mécanismes 
interviennent, dit Raphaëlle 
Ancellin. Notamment l’impact 
dérégulateur du surpoids sur les 
sécrétions hormonales, le système 
immunitaire, le métabolisme de 
l’insuline et la multiplication 
cellulaire. »
Jeûner réduit-il le risque de cancer ?
Si des travaux en cours comme 
ceux du gérontologue Valter Longo 
semblent indiquer un intérêt du 
jeûne intermittent (14 à 16 h/jour 
sans manger par exemple) sur la 
prévention de certains cancers, rien 
ne permet de recommander cette 
pratique.
« Une récente expertise collective 
menée par le réseau NACRe a 
conclu que jeûner ne montrait pas 
d’effets bénéfiques en prévention 
des cancers », explique le Dr Srour.

Quelle alimentation adopter pour prévenir les cancers ?
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Connaissez-vous le «skin 
streaming» pour avoir une belle 
peau ? Il s’agit d’un principe 
minimaliste qui repose sur une 
routine beauté avec peu de 
produits, mais dont les formules 
sont adaptés à vos besoins.
Avoir une belle peau relève 
de nombreux facteurs parmi 
lesquels la génétique, une bonne 
hygiène de vie, mais aussi 
une routine beauté adaptée, 
en choisissant des soins qui 
répondent aux besoins de votre 
épiderme. Sur les réseaux 
sociaux, tout le monde y va de 
son petit conseil pour améliorer 
l’aspect de sa peau. Vous avez 
peut-être pris connaissance du 
«skin flooding» pour éviter 
la peau sèche en hiver, et qui 
repose sur l’application de deux 
sérums à la suite, puis de la 
crème hydratante, le tout sur une 
peau humidifiée à chaque étape. 
L’objectif étant d’atteindre les 
couches plus profondes de la 
peau afin de lutter contre les 
rougeurs, les tiraillements et les 
démangeaisons.

«Skin streaming» : une 
routine de beauté simple, 

économique et plus 
responsable

La dernière tendance en date 
s’appelle le «skin streaming», 
qui renvoie au terme anglophone 
«streamlining», signifiant 
«rationaliser» en français. En 
d›autres termes, le but principal 
est de mieux organiser et 
simplifier sa routine beauté. 
Elle est plus simple à suivre que 

le «skin cycling», qui consiste 
à réduire aussi le nombre de 
produits appliqués sur la peau, 
mais en respectant un cycle bien 
précis avec de l’exfoliation, 
l’utilisation de rétinol ainsi 
qu’une phase de “récupération”. 
Le «skin streaming», quant à 
lui, est expliqué par le Dr Kunal 
Malik dermatologue au média 
britannique Popsugar : «Le skin 
streaming est une tendance (...) 
pour utiliser moins de produits 
qui répondent efficacement à 
de multiples besoins, plutôt 
que d’utiliser un tiroir plein 
de produits à usage unique”, 
indique-t-il.

Pour plusieurs raisons : «votre 
peau est plus susceptible 
d›absorber et de bénéficier 
de produits lorsqu’ils sont 
moins nombreux (...) Plusieurs 
produits de beauté peuvent se 
diluer lors de la superposition 
ou peuvent même ne pas 
pénétrer complètement la peau 
en raison d›une surapplication” 
ajoute le spécialiste. Aussi, 
parce que cela permet de limiter 
le risque de mélanger des actifs 
qui ne doivent pas être en 
contact, ce qui peut notamment 
provoquer des irritations. C’est 
aussi un avantage économique, 
on achète moins de produits, 

et écologique, car on limite sa 
consommation.
Comment se mettre au «skin 

streaming» ? Les conseils 
d’un dermatologue

Le Dr Kunal Malik conseille de 
s’en tenir au base de la routine 
beauté, à savoir un nettoyant, 
un soin hydratant ainsi qu’une 
protection solaire. “Souvent, 
le tonique, l’exfoliant et 
l’application de plusieurs sérums 
peuvent être ignorés”, explique-
t-il. «Moins vous mettez de 
produits sur votre visage, moins 
vous risquez d›irriter votre peau, 
car certaines combinaisons de 
produits peuvent perturber votre 
barrière cutanée”. C’est ainsi 
une alternative intéressante si 
vous avez la peau sèche, terne 
ou sensible. Il recommande 
aussi d’utiliser des soins 
qui remplissent différentes 

missions, notamment une crème 

hydratante dotée d’un SPF. 

Il précise également qu’il est 

important de se renseigner sur 

les ingrédients et notamment 

sélectionner les formules 

adaptées aux besoins de sa peau. 

L’idéal est de se rapprocher 

d’un.e spécialiste ou d’un 

médecin dermatologue.

Seule limite à cette pratique 

: il ne faut pas retirer de votre 

routine des soins et autres 

crèmes qui sont prescrits par 

votre médecin pour traiter 

certains problèmes cutanés 

comme l’acné, la rosacée ou 

encore le psoriasis.

Vous n’en pouvez plus 
des ronflements de votre 
partenaire ? La nature 

a peut-être la solution avec le 
bromélia ananas ou la plante anti-
ronflement à installer dans votre 
chambre ! On vous explique.
Vous cherchez une solution 
naturelle pour retrouver des 
nuits sereines ? C’est peut-être 
aussi simple que de s’offrir une 
nouvelle plante d’intérieur ! Le 
bromélia ananas est une plante 
originaire de la Cordillère des 
Andes qui a des vertus anti-
ronflement étonnantes. L’adopter 
permettrait ainsi au dormeur et 
à son partenaire de passer de 
meilleures nuits. Comment c’est 
possible ? Ce n’est pas magique 
mais ça vaut le coup d’essayer !
Pourquoi le bromélia ananas 

est-il une plante anti-
ronflement ?

C’est la Nasa qui aurait 
découvert le secret de la plante 
de l’ananas ! Contrairement 
aux autres plantes, il se trouve 
que le bromélia ananas a la 
particularité de libérer de 
l›oxygène tout au long de la 
nuit au lieu de la journée. Grâce 
à cela, la qualité de l›air de la 
chambre est considérablement 
améliorée et le sommeil n›en 
devient que plus profond et plus 
calme. Résultat, les ronflements 
seraient diminués et les nuits 
plus sereines. Et que l›on ronfle 
ou pas, cette plante sera donc 
particulièrement recommandée 
si vous souhaitez adopter un peu 
de verdure dans la chambre sans 
pour autant augmenter les rejets 
de dioxyde de carbone pendant 
la nuit.
Comment l’adopter chez soi ?
La bonne nouvelle, c›est que 

vous n›avez pas grand chose à 

faire pour que le bromélia fasse 

son travail et améliore la qualité 

de l’air pendant votre sommeil ! 

Il vous suffit de l›installer dans 
la chambre, avec une bonne 

luminosité en journée mais pas 

de soleil direct. 

Côté température, la plante 

se plaira autour de 18 degrés, 

ce qui correspond aussi à la 

température idéale pour la 

chambre. Vous penserez ensuite 

à l›arroser régulièrement sans 

jamais laisser d›eau stagner. 

Sachez que si la plante produit 

de petits ananas très décoratifs 

et dont l’odeur fait envie, ils ne 

sont pas comestibles. On ne peut 

pas tout avoir !

Cette plante verte va vous empêcher de ronfler

«Skin streaming»

 la tendance qui permet d’avoir une belle peau sans effort
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Dans « Je reviendrai là-bas 
», le réalisateur Yassine 
Redissi rend hommage 

au juif franco-tunisien amoureux 
de La Goulette, redécouvert à la 
faveur de la révolution de jasmin.
Vous pouvez partager un article en 
cliquant sur les icônes de partage 
en haut à droite de celui-ci.  
La reproduction totale ou partielle 
d’un article, sans l’autorisation 
écrite et préalable du Monde, 
est strictement interdite.  
Pour plus d’informations, 
consultez nos conditions 
générales de vente.  
Pour toute demande 
d’autorisation, contactez 
syndication@lemonde.fr.  
En tant qu’abonné, vous pouvez 
offrir jusqu’à cinq articles par 
mois à l’un de vos proches 
grâce à la fonctionnalité 
« Offrir un article ».  
Dans une vidéo amateure postée 
le 1er juin 2010 sur Youtube, 
un chanteur de rue à la barbe 
blanche et hirsute entonne 
le refrain « La Goulette, La 
Goulette, à l’approche de l’été, 
vous qui d’amour êtes en quête, 
venez vous y installer ». Un an 
plus tard, cette vidéo circule 
sur la toile tunisienne alors que 
le pays se soulève contre la 
dictature de Zine El-Abidine 
Ben Ali. En pleine ferveur 
révolutionnaire, les paroles du 
chanteur Henri Tibi, inconnu 
pour beaucoup, émeuvent de 
nombreux jeunes Tunisiens 
comme Yassine Redissi, étudiant 
parti s’installer au Canada. Il 
regarde, médusé, l’artiste chanter 
des paroles « d’un autre temps, 
mais qui provoquent la nostalgie 
d’une période que nous n’avons 
pas connue ». Onze ans plus 
tard, devenu réalisateur, Yassine 
Redissi rend hommage dans 
son premier documentaire, Je 
reviendrai là-bas, à ce chanteur, 
Henri Tibi, franco-tunisien et 
symbole du patrimoine juif 
tunisien des années 1940-1960. 
La popularité du documentaire, 
projeté dans les cinémas tunisiens 
depuis plus d’un mois, ne faiblit 
pas dans un pays qui ne compte 

qu’une dizaine de salles obscures. 
En plein marasme économique 
et incertitude politique, le 
succès du film interpelle, « car 
il est à contre-courant » explique 
Yassine Redissi. « Il raconte 
l’histoire d’un retour au pays à 
l’heure où tout le monde veut 
partir, il évoque une époque 
d’insouciance qui n’existe plus », 
enchaîne le jeune réalisateur. 
L’histoire d’Henri Tibi est 
atypique, mais elle a séduit le 
public de la capitale tunisienne, 
« aussi parce qu’elle évoque une 
histoire oubliée, celle de l’entente 
entre les communautés juive et 
musulmane de l’époque », ajoute 
l’écrivain Mustapha Chelbi, 
ami d’Henri Tibi et intervenant 
dans le documentaire. 
« Travail d’orfèvre » 
Franco-tunisien né en 1930 
à Tunis et décédé en 2013 à 
Beaumes-les-Dames près de 
Besançon (Doubs), en France, 
Henri Tibi a fait vivre avec 
ses chansons, pendant dix ans, 
le quartier de La Goulette, 
en banlieue nord de Tunis, 
connu pour sa mixité sociale et 
religieuse avec des habitants 
siciliens, livournais et une 
communauté juive tunisienne, 
sous le protectorat français. 
Pongiste et photographe 
autodidacte, ce chanteur bohème 
passe ses journées dans les cafés 
de La Goulette où il chante des 
textes sur la légèreté de la vie et 
les étés tunisiens.
Ses clichés quotidiens 
immortalisent la diversité de ce 
quartier, petit village où tout le 
monde se connaît et où chacun se 
mélange. Après sa mort, Yassine 
Redissi déniche plus de 6 000 
photographies dans la dernière 
demeure du chanteur, dans la 
campagne bisontine. « Il a fallu 
faire le tri, numériser tous les 
négatifs, un vrai travail d’orfèvre 
», témoigne le réalisateur qui 
a mis sept ans pour finaliser le 
documentaire « faute de moyens 
», ajoute-t-il. Un hommage 
posthume à celui qu’il n’a jamais 
rencontré en personne, décédé 
avant que ne germe l’idée de son 

film.
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« Tout est un peu miraculeux dans 
la genèse de ce film : J’ai vu la 
vidéo puis je l’ai oubliée, jusqu’à 
ce que je tombe sur un livre de 
Mustapha Chelbi deux ans plus 
tard qui évoquait La Goulette 
chantée par Henri Tibi et que 
je me dise qu’il y avait quelque 
chose à creuser », se souvient 
Yassine Redissi qui met en 
scène dans le documentaire cette 
quête pour recoller les morceaux 
de l’histoire de l’artiste. Une 
recherche accompagnée par les 
notes d’un jeune chanteur, Slim 
Ben Ammar, fan d’Henri Tibi 
qu’il avait également découvert 
dans la vidéo de la révolution. 
A deux, ils parviennent à redonner 
un fil rouge et une histoire à la 
vie éparpillée de l’artiste qui 
cultivait son indépendance et 
son anticonformisme et n’avait 
jamais signé aucun contrat 
avec une maison de disques. 
La plupart de ses chansons sont 
disponibles grâce à quelques 
disques et cassettes audio ainsi 
que les vidéos de fans diffusées 
sur Youtube, notamment pendant 
les quinze ans qu’Henri Tibi a 
passés à Besançon, à chanter dans 
les rues de la ville, devenant aussi 
un symbole pour ses habitants. 
Répercussions géopolitiques 
Car au-delà d’un portrait 
chamarré d’une époque et 
de la focale sur La Goulette, 
Yassine Redissi montre aussi à 
travers l’histoire d’Henri Tibi, 

celle d’un exil en France. Dans 
les années 1960, comme de 
nombreux juifs, Henri Tibi quitte 
la Tunisie à cause de l’exode dû 
aux répercussions géopolitiques 
de la guerre des Six Jours et 
au départ naturel de certaines 
familles vers la France, où les 
enfants partent poursuivre leurs 
études. Les chansons d’Henri 
Tibi, en français, n’intéressent 
pas les Tunisiens, en quête 
d’une réappropriation de 
leur histoire nationale, après 
l’indépendance. Le chanteur 
tente alors de reconquérir un 
public dans les restaurants 
parisiens puis part à Avilley, à 
une trentaine de kilomètres de 
Besançon, s’installer dans une 
maison qui accueille les dizaines 
de chats que le chanteur élève. 
« L’une des seules archives 
visuelles d’Henri Tibi est 
d’ailleurs cette vidéo où il 
se plaint lors de l’émission 
“30 Millions d’amis” d’avoir été 
viré de son logement à Paris, à 
cause de ses chats ! Mais même 
cette vidéo, nous ne l’avons 
jamais vue », commente Yassine 
Redissi. La Ville d’or adopte 
très vite ce chanteur au timbre 
chaud qui fredonne des airs d’été 
dans les ruelles. Mais, entre les 
rimes insouciantes, ses textes 
prennent très vite une tournure 
triste comme le titre « Je rêve », 

où il chante la douleur d’être loin 
de son pays natal, en français et 
judéo-arabe, un dialecte qui a 
pratiquement disparu en Tunisie. 
« Henri Tibi incarne une Tunisie 
refuge, un peu en décalage avec 
les temps actuels, mais qui 
réconforte », renchérit Yassine 
Redissi. Pour Omar Lasram, 
commerçant et habitant de 
La Goulette, le film pourrait 
permettre aussi de valoriser le 
patrimoine urbain et historique 
« tombé en désuétude, car le 
vivre-ensemble n’existe plus 
vraiment dans le quartier », 
déplore-t-il. Si le film témoigne 
de l’importance de redonner 
sa place à Henri Tibi dans le 
patrimoine tunisien, il aborde 
moins les enjeux politiques 
et historiques du départ de la 
communauté juive de Tunisie, 
encore tabous. Un choix assumé 
de la part du réalisateur, qui a 
pourtant longuement interviewé 
autour d’une table les amis 
d’Henri Tibi, des juifs tunisiens 
tous installés en France. 
« C’est avant tout un film sur 
un chanteur méconnu qui a 
aimé son pays jusqu’au bout », 
explique Yassine Redissi, qui dit 
avoir voulu « avant tout réunir et 
rassembler » à travers son film.

L’association Project’heurts a 
lancé un appel à participation 
à la 18e édition des rencontres 
cinématographiques de Béjaïa, 
qui se tiendront du 23 au 27 
septembre 2023.
Les personnes ayant produit 
ou réalisé un film durant ces 
deux dernières années (2022-

2023), court ou long-métrage, 
fiction ou documentaire 
peuvent participer en envoyant 
le lien de visionnage à 
l’adresse mail suivante : 
programmationrcb2023@
gmail.com, et ce, avant le 20 
mai 2023.

En Tunisie, un documentaire ressuscite Henri Tibi, 
chanteur bohème et poète de l’exil

Rencontres cinématographiques de Béjaïa 

appel à participation
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Par coïncidence et comme 
en écho à l’exposition 
Ramsès qui s’installe du 

7 avril au 6 septembre 2023 à 
la Villette, à Paris, les éditions 
Orients, sous la direction 
d’Ysabel Beaudis, publient 
Chéops, Je suis l’éternité. Ce 
roman historique, inspiré de la 
réalité, et un récit de l’édification 
de la plus grande des pyramides 
de Gizeh raconté à la première 
personne par Chéops, le pharaon 
bâtisseur.
« Et moi, cria Chéops, je suis 
l’éternité », écrivait Victor Hugo 
dans La légende des siècles (Les 
Pyramides). Voilà qui inspire le 
beau titre de cet ouvrage dont 
les auteurs, l’ancien ministre 
égyptien des Antiquités et 
archéologue spécialiste du 
site de Gizeh, Zahi Hawass, 
et l’égyptologue Véronique 
Verneuil, ont pris le parti de 
raconter, à la croisée de la 
fiction et de la réalité, la grande 
entreprise à la fois politique et 
urbanistique du pharaon Chéops. 
Une vie pleinement vécue il 
y a quatre mille six-cents ans 
devient ainsi un moment actuel. 
Par la magie de l’écriture toute 
une ville s’édifie devant les yeux 
du lecteur avec force détails 
réels et réalistes basés sur les 
ruines et artefacts découverts et 
analysés par les archéologues 
depuis le début de l’égyptologie.
-Un sentiment qui traverse les 

siècles-
Car ce n’est pas tant à travers 
les secrets complexes de la 
momification et les rituels 

funéraires que Chéops 
accède à l’éternité, nous 
permet de constater ce roman 
historique. C’est avant 
tout grâce à sa prodigieuse 
entreprise de développement 
et d’urbanisation, autant que 
l’édification de la plus colossale 
des pyramides de Gizeh que ce 
pharaon visionnaire entre dans 
l’histoire.
« Pouvoir, croyances, mode de 
vie, gouvernance et ingéniosité 
se joignent pour construire la 
plus grande des pyramides. 
Son chantier nous emmène 
de Memphis au Sinaï, jusqu’à 
la mer Rouge » indique la 
quatrième de couverture. Mais 
la part inattendue de l’ouvrage 
est celle réservée à un sentiment 
qui traverse les siècles. Il s’agit 
de l’amour que porte Chéops 
pour une belle paysanne qui va 
transformer la vie du pharaon, 
de la cour et du peuple.
Les grands souverains sont avant 
tout d’excellents recruteurs
« L’amour donne des ailes et 
des idées ! » fait dire le duo 
d’auteurs à ce bâtisseur. « Il 
décupla mon énergie, ma force 
et mon imagination » confie 
le héros du roman au début 
du XIIe chapitre, un chapitre 
clé où, sous le titre « Ankhou-
Khoufou, que vive Chéops ! 
», il raconte le processus et 
l’organisation des chantiers 
de son projet littéralement… 
pharaonique. Il y est notamment 
question de l’efficacité de la 
stratégie mise au point par 
Chéops avec ses conseillers : « 

Commencer plusieurs chantiers 

simultanément ». Profitant de 
ce que des équipes d’ouvriers 

précédemment recrutés par 

Snéfrou le père de Chéops 

travaillaient encore sur le site 

inachevé de Dahchour, Chéops 

les emploie à son profit. « Nous 
savions d’expérience que le plus 

important était la logistique » 

confie le pharaon du roman. 
Il explique : « Relativement 

peu d’hommes compétents et 

qualifiés suffiraient pour débuter 
notre entreprise à une seule 

condition : que les matières 

premières et les vivres soient 

livrées sans interruption ». On se 

verra confirmer que les grands 
souverains sont avant tout 

d’excellents recruteurs. Chéops 

trie ses directeurs sur le volet, en 

fonction de leur excellence, mais 

aussi de leurs affinités, car il est 
impensable pour le pharaon de 

faire collaborer deux architectes 

qui ne s’entendent pas entre eux.

Ainsi de suite, l’ouvrage est une 

mine d’informations appuyées 

sur des preuves archéologiques 

qui font surgir et revivre pour 

le lecteur, « tel un peplum 

pharaonique » les cités enfouies 

dont les secrets n’ont pas encore 

été entièrement livrés mais qui, 

de génération en génération, ont 

été essentielles à l’évolution des 

civilisations.

 «Super Mario Bros, le film» est 
arrivé dimanche largement en tête 
sur la ligne d’arrivée du box-office 
nord-américain pour le week-end 
de Pâques, une performance qui 

pourrait être l’une des meilleures 
de l’année.
Le film d’animation produit 
par Universal, Nintendo et 
Illumination studios a accumulé 

146 millions de dollars de recettes 
pour son premier week-end dans 
les salles obscures, selon les 
estimations du cabinet spécialisé 
Exhibitor Relations.
Mario s’affiche dans un long-
métrage où lui et son frère Luigi 
affrontent l’affreux Bowser dans 
le Royaume Champignon. Et 
dans les salles des Etats-Unis 
et du Canada, «les chiffres sont 
sensationnels», analyse David 
Gross du cabinet Franchise 
Entertainment Research.
Selon lui, il s’agit du meilleur 
démarrage pour le premier opus 
d’un film d’animation, un succès 
qu’il explique par son attrait pour 
des publics très différents: les 
enfants, mais aussi les adultes 
nostalgiques du héros le plus 
célèbre de l’histoire du jeu vidéo.
Le plombier à salopette et 
moustache devance -- de très 

loin -- le quatrième volet de la 
saga «John Wick», dans lequel 
Keanu Reeves reprend son rôle 
de tueur à gages combattant un 
groupe criminel international, qui 
atterrit à la deuxième place du 
classement avec 14,6 millions de 
dollars récoltés.
En troisième place, celui qui 
était en tête le week-end passé: 
le film d’action à gros budget 
«Donjons & Dragons: L’Honneur 
des Voleurs». L’adaptation très 
attendue du plus populaire des 
jeux de rôle, avec à l’affiche 
Chris Pine, Michelle Rodriguez, 
Hugh Grant et la star de la série 
«Bridgerton» Regé-Jean Page, a 
engrangé 14,5 millions de dollars.
Le dernier film de Ben Affleck, 
«Air», qui raconte les origines 
des chaussures Nike tirées de 
la légende de la NBA Michael 
Jordan, décroche la quatrième 

position (14,4 millions), «un très 

bon score» pour un film de cette 
catégorie selon l’expert David 

Gross.

Arrive enfin au 5e rang pour 
l’Amérique du Nord le nouvel 
épisode de la saga «Scream», 

«Scream VI» avec Courteney 

Cox et la vedette de la série 

«Mercredi» Jenna Ortega, avec 

3,3 millions.

Voici le reste du top 10:

6. «Son fils unique» (3,3 millions 
de dollars)

7. «Credo III» (2,8 millions)

8. «Shazam! La Rage des Dieux» 

(1,6 millions de dollars)

9. «Peindre» (750 000 dollars)

10. «Mille et un» (600 000 

dollars)

«Chéops, Je suis l’éternité» paraît aux éditions Orients
 au moment où Paris célèbre Ramsès

«Super Mario» en pole position au box-office nord-américain
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Dwayne Johnson a confir-
mé la préparation d’une 
version en prise de vues 

réelles de Vaiana, le film d’ani-
mation Disney à succès de 2016 
dans lequel il prêtait sa voix au 
personnage de Maui. L’acteur a 

en effet fait une apparition sur-
prise en vidéo lors de la dernière 
réunion des actionnaires de Walt 
Disney Company le 3 avril.
« Je suis profondément ému et 
reconnaissant à l’idée de porter 
la belle histoire de Vaiana sur 

le grand écran en prise de vues 
réelles », a-t-il déclaré dans la 
séquence filmée au bord d’une 

plage paradisiaque.
« Cette histoire est ma culture, et 
cette histoire est emblématique 

de la grâce et de la force guer-
rière de notre peuple. Je porte fiè-
rement cette culture sur ma peau 
et dans mon âme, et cette occa-
sion unique de retrouver Maui, 
inspirée par le mana et l’esprit de 
mon grand-père décédé, le grand 
chef Peter Maivia, me touche 
profondément. »
Et si Dwayne Johnson participera 
à la production du long métrage, 
il écopera bien évidemment du 
rôle de Maui. En outre, Auli’I 
Cravalho, la voix du personnage 
principal Vaiana, devrait égale-
ment tenir un rôle.
« La force et la persévérance de 
Vaiana sont une source d’ins-
piration pour les spectateurs du 
monde entier, pour moi et pour 
tous ceux qui ont contribué à lui 
donner vie », a ajouté Dwayne 
Johnson. « J’ai hâte de partager 
son histoire d’une toute nouvelle 
manière. »

Pharrell Williams sera récom-
pensé lors des Grammys on the 
Hill Awards, qui se tiendront à 
Washington le 26 avril. Cet évé-
nement honore chaque année les 
élus et artistes qui se sont inves-
tis dans la reconnaissance des 
droits des auteurs.
Outre l’interprète de Happy, la 
cérémonie de cette année récom-
pensera également Chuck Schu-
mer, chef de la majorité au Sénat 
américain, ainsi que le sénateur 
de Louisiane, Bill Cassidy.
De nombreux engagements
« Les Grammys on the Hill ne 

ressemblent à aucune autre célé-
bration et mettent en lumière le 
pouvoir unificateur de la mu-
sique en rassemblant les leaders 
de notre nation et certains des 
artistes les plus renommés du 
monde », a déclaré Harvey Ma-
son Jr., patron de la Recording 
Academy, dans un communiqué 
relayé par Billboard.
« C’est un privilège d’honorer 
Pharrell aux côtés des sénateurs 
Chuck Schumer et Bill Cassidy, 
chacun ayant lutté sans relâche 
en faveur de politiques qui pro-
tègent les créatifs qui composent 

notre communauté. »
En plus de ses succès musicaux 
indéniables, Pharrell Williams 
s’est illustré par ses engage-
ments philanthropiques en sou-
tenant des organisations comme 
Black Ambition ou encore YEL-
LOW. Il s’était notamment en-
gagé auprès de l’ex-gouverneur 
de Virginie, Ralph Northam, 
pour faire du Juneteenth, jour-
née du 19 juin commémorant 
l’émancipation des esclaves des 
États américains du Sud, un jour 
férié national.

Le palais de Buckingham a 
dévoilé dimanche de nouveaux 
détails concernant le couronne-
ment du roi Charles III le 6 mai 
prochain, avec notamment la 
création d’un émoji spécial sur 
Twitter pour marquer l’évène-
ment.
«Un nouvel émoji pour marquer 
le couronnement a été dévoilé, 
basé sur la couronne de Saint 
Edouard. Il apparaîtra sur Twit-
ter» quand certains mots-clés 
seront utilisés, a indiqué Buc-
kingham dans un communiqué 
dimanche.
La couronne de Saint Edouard 
est un des joyaux de la couronne 
britannique et est de nos jours 
exclusivement réservée au cou-
ronnement des monarques.
Ce n’est pas la première fois 
que des émojis sont crées pour 

des célébrations royales. En juin 

dernier, pour le jubilé de pla-

tine de la reine Elizabeth II, un 

émoji en forme de corgi -la race 

de chiens préférée de la souve-
raine- avait fait son apparition 
sur Twitter.
À quatre semaines du couron-
nement, le Palais a également 
dévoilé le parcours qu’effectue-
ront le roi Charles et son épouse 
la reine consort Camilla entre 
Buckingham et l’abbaye de 
Westminster.
Surprise, ils n’utiliseront qu’à 
leur retour le traditionnel «Gold 
State Coach», le carrosse doré 
vieux de 260 ans qui transporte 
les souverains britanniques 
lors des grands évènements. 
À l’aller, Charles et Camilla 
ont préféré opter pour le «Dia-
mond Jubilee State Coach», plus 
moderne et confortable, avec la 
clim si besoin.
Lors de son couronnement, Eli-
zabeth II avait fait l’aller-retour 

dans le Gold State Coach, une 
expérience qu’elle avait quali-
fiée d’»horrible» en raison du 
manque de confort dans le vieux 
carrosse.
À l’aller, son trajet était long de 
2,5 kilomètres et avait duré deux 
heures pour que le plus de Bri-
tanniques possible puissent voir 
le cortège.
Trois jours de festivités sont pré-

vus à partir du samedi 6 mai pour 
le couronnement de Charles III. 
Après la cérémonie le samedi, 
les Britanniques sont invités à 
se rassembler le dimanche pour 
les traditionnels pique-niques de 
quartier. Le lundi est férié, le Pa-

lais invitant les habitants à pra-

tiquer des activités associatives.

Dwayne Johnson confirme la préparation d’une adaptation 
de « Vaiana »

Pharrell Williams sera récompensé aux Grammys
 on the Hill Awards

Procession raccourcie et création d’un émoji
 pour le couronnement de Charles III
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ALGÉRIE – RUSSIE

La chaine TV Russia Today installe un bureau à Alger

Accusée de propagande prorusse 
dans le conflit ukrainien et 
interdite en Europe, la chaîne 

d’informations en continu, RT (Russia 
Today), tente de redéployer ses antennes 
en Afrique. Et pour amorcer ce virage 
stratégique, le média russe a choisi… 
l’Algérie.
Ainsi, dans le but de renforcer sa 
couverture de la région de l’Afrique 
du Nord, grâce notamment à sa chaîne 
arabophone RT Arabic, mais aussi pour 
échapper aux sanctions qui la frappent 
en Europe — la France, par exemple, 
a gelé ses avoirs — RT a décidé de se 
développer en Afrique en commençant 
par l’installation d’un bureau à Alger.

La journaliste algérienne Yasmine 
Moussous confirme l’information

Parmi les indices qui confortent la 
véracité de cette information, on note le 
fait que la journaliste algérienne, Yasmine 
Moussous — qui a déjà travaillé pour RT 
Arabic en 2020 — se présente, depuis le 
18 mars 2023, sur son compte Twitter 
comme « directrice du bureau de RT en 
Algérie ».
D’ailleurs, l’ONG Reporters sans 
frontières (RSF) — qui, au demeurant, 
se montre scandalisée par la nouvelle 
— a confirmé l’information dans un 
communiqué qu’elle a rendu public sur 

son site internet officiel le 4 avril dernier. 
Yasmine Moussous aurait même obtenu 
une accréditation officielle.
« L’implantation d’un bureau local 
de RT en Algérie est désormais actée. 
Yasmine Moussous dispose déjà d’une 
accréditation officielle. [Le média a 
déposé] une demande d’accréditation 
pour un deuxième journaliste pour 
renforcer ce bureau », affirme RSF qui 
cite une source locale.
Du reste, le bureau de RT en Algérie a 
déjà manifesté sa présence en couvrant, 
le 16 mars dernier, la visite de Valentina 
Matvienko, présidente du Conseil de la 

Fédération de Russie, à Alger.
En quoi RT diffère-t-elle 
des médias occidentaux ?

RT (anciennement Russia Today) est 
une chaîne d’informations en continu 
russe lancée en 2005. Elle bénéficie 

du financement direct du Kremlin. Ce 
média adopte une approche alternative de 
l’actualité, souvent en opposition avec la 
vision des médias occidentaux.
En outre, RT se démarque par une ligne 
éditoriale anti-impérialiste et anti-
occidentale. Parfois critiqué pour son 
traitement de l’actualité, beaucoup 
d’Algériens apprécient le média russe 
pour sa couverture alternative de sujets 
controversés, tels que les conflits en Syrie 
et en Ukraine.
Cette information vient confirmer les bons 
rapports entre l’Algérie et la Russie. Depuis 
début 2023, les gestes de rapprochement 
entre les deux pays se sont multipliés, 
notamment par le renforcement de leur 
coopération militaire. De plus, Moscou 
a publiquement soutenu l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS.
En mai prochain, le président Tebboune 
effectuera une visite d’État en Russie. Il 
sera reçu par Vladimir Poutine.

Alors que la question des retraites 
continue de préoccuper les français 
qui continuent d’exprimer leurs 

mécontentements dans les rues, La vision 
des choses vis-à-vis de cette question peut 
différer chez les travailleurs immigrés. 
Plus souvent au chômage, un petit salaire 
obtenu une fois embauché, on remarque 
la différence entre un citoyen français 
lambda et un immigré.
En effet, la question de la retraite en ce 
qui concerne les immigrés contient de 
nombreuses inégalités par rapport aux 
citoyens français. Chaque personne 
qu’a cotisé au cours de son parcours 
professionnel continuera de toucher 
régulièrement une somme d’argent après 
sa retraite. Cependant, les travailleurs 
immigrés sont souvent exposés à des 
carrières hachées et à des emplois 
précaires.
Selon Omar Samaoli, directeur de 
l’Observatoire gérontologique des 
migrations, un immigré verra sa retraite 
être inférieure de 50% par rapport à un 
citoyen français. Avec des périodes de 
chômage, des contrats précaires et des 
emplois moins qualifiés, les difficultés 
engendrées par ces conditions affectent 
leurs retraites et le montant de leur 
pension.
Selon une étude menée en 2021 par la 
Caisse nationale d’assurance vieillesse 
(Cnav), parmi les assurés du régime 
général, 61 % des personnes âgées de 70 à 
90 ans qui n’ont jamais eu recours à aucun 
régime de retraite sont des personnes nées 
à l’étranger.

Discriminations à l’embauche ou bien 
en cours de carrière, ces deux facteurs 
contribuent à la baisse des rémunérations 
et à l’accès aux promotions.
Une situation plus compliquée pour les 

sans papiers
Les travailleurs sans papiers ne peuvent 
pas bénéficier des mêmes droits sociaux 
que les travailleurs régularisés, y compris 
en matière de retraite. Cependant, ils 
peuvent cotiser à l’assurance retraite et 
ainsi accumuler des droits à la retraite. 600 
000 personnes font face à cette situation 
en aujourd’hui en France.
Si ils ne possèdent pas un statut régularisé 
au moment où ils réclameront une retraite, 
ils auront cotisés pour pas grand-chose. 
C’est pour cette raison que les collectifs 
de travailleurs sans-papiers ont été très 
actifs dans les manifestations contre la 
réforme des retraites depuis le mois de 
janvier dernier.
Enfin, pour résumer la situation, les sans-
papiers en France sont exclus du système 
de retraite officiel. Cependant il existe 
plusieurs associations qui se mobilisent 
pour tenter de trouver des solutions pour 
ces personnes qui espèrent voir émerger 
une action politique qui viendra soulager 
leur situation précaire.

REFORMES DES RETRAITES 
EN FRANCE : 

Quel sort pour les immigrés 
et les sans-papiers ?


